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ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! Работники сельского хозяйства! Повышайте 
эффективность производства! Бережно исполь
зуйте землю, технику, удобрения, все матери
альные и финансовые ресурсы! Боритесь за 
успешную подготовку к весенним полевым ра
ботам, за получение высокого урожая в , 1980 
году !

Шире дорогу прогрессивным методам орга
низации труда и новой технологии!

( И з  П р и з ы в о в  Ц К  К П С С  к  6 2 -й  г о д о в щ и н е  В е л ц к о й  О к 
т я б р ь ск о й  с о ц и а л и ст и ч е ск о й  р е в о л ю ц и и )

1 9 8 0  -Г О Д У — С А М Ы Й  ВЫСОКИЙ УРОЖ АЙ ЗА ТЕКУЩУЮ ПЯТИЛЕТКУ!

З А БО Т А  0 Т Е Х Н И К Е -  
ЭТО ЗАБОТА ОБ УРОЖАЕ

Перед земледельцами области поставлена задача: в бу
дущем году добиться наивысшей за все годы десятой пя
тилетки урожайности зерновых и кормовых культур. 
Предпосылки для достижения этой цели — в сегодняш
ней работе полеводов. Наряду с созданием полного запа
са высококлассных семян, вспашкой зяби, вывозкой на 
поля удобрений решающим условием в борьбе за высо
кий урожай является своевременная и качественная под
готовка машинно-тракторного парка, всей сельскохозяй
ственной техники к полевым работам.

8 и 9 октября этот' вопрос всесторонне и по-деловому 
обсуждался на состоявшихся в соответствии с решением 
бюро обкома партии кустовых совещаниях главных 
инженеров совхозов и колхозов, руководителей и веду
щих специалистов инженерно-технических служб рай- 
сельхозуправлений и подразделений сельхозтехники. 
Они проходили в совхозе имени 50-летия СССР Томского 
и колхозе «Гигант» Шегарского районов. Сообщения сде
лали заместитель начальника областного управления 
сельского хозяйства по механизации М. Я. НАЗАРЕНКО, 
председатель областного объединения по производствен
но-техническому обеспечению сельского хозяйства В. Г. 
КУЛАГИН, начальник отдела Госсельтехнадзора облсель- 
хозуправлеиия А. Л. САМОЗВАНОВ и другие.

Принял участие в работе совещаний и выступил вто
рой секретарь обкома КПСС А. Е. ВЫСОЦКИЙ.

«Обское» Кожевниковского 
района Н. П. Никончук и 
другие.

Отмечено, что если в на
званных хозяйствах, а так
же в совхозах «Октябрь» и 
«Родина» Томского, «Молча- 
новский» Молчановского, 
«Таежный» Бакчарского 
районов ремонт ежегодно 
проходит организованно, 
то в ряде хозяйств и в 
отдельных районах он ве
дется неудовлетворительно. 
Из года в год большое коли
чество машин оказывается 
неподготовленным к поле
вым работам. Например, , к 
начйлу заготовки кормов в 
этом году в совхозах Кол- 
пашевского, Парабельского 
и Чаинского районов не бы
ло подготовлено от 42 до 56 
процентов тракторных коси
лок и граблей. Поэтому в 
этих хозяйствах и медлили

Умение выполнять все 
полевые работы вовремя, в 
сжатые сроки — в этом 
суть опыта совхоза имени 
50-летия СССР, который од
ним из первых в Томском 
районе провел сев, убрал 
кукурузу и завершил жат
ву, полностью вспахал 
зябь. Эта своевременность, 
четкость выполнения всех 
работ летне-осеннего ком
плекса позволяют хозяйст
ву также четко проводить 
и ремонт техники — сразу 
после завершения соответст
вующей сельскохозяйствен
ной кампании. В ценности 
опыта участники совещания 
убедились сами, побывав на 
площадке для хранения 
техники в Верхнесеченов
ском отделении и в цент
ральных ремонтных мастер
ских. На их вопросы обстоя
тельно ответили директор 
совхоза А. П. Масалыкин, 
секретарь парткома Д. Г. Со- 
бачкин, заведующий мастер
скими Ю. Г. Шадрин.

Коллектив совхоза взял 
обязательство: все зерновые 
комбайны поставить на ли
нейку готовности к 7 нояб
ря, кормозаготовительную 
технику — к новому году.

Что касается сеялок, л у - ' 
щильников, плугов, другой 
посевной и почвообрабаты
вающей техники, то она вся 
сразу же после окончания 
весенне-полевых работ была 
отремонтирована и постав
лена должным образом на 
хранение на обыкновенной, 
но сухой и огороженной 
площадке.

Полным ходом, по зара
нее продуманному графику 
идет сейчас в хозяйстве ре

монт зерновых комбайнов. 
Б этом деле — отлаженная 
система.

Вот что рассказывал уча
стникам совещания Ю. Г. 
Шадрин:

— Неисправности в комбай
нах выявляются непосредствен
но в ходе уборки, мы сразу бе
рем их на учет, м во время ре
монта уже все ясно. Организу
ем звенья — по 3 — 4 челове
ка на комбайн. Это опытные 
механизаторы. Всего у нас 35 
комбайнеров, из них 15 — 16 
работают в мастерской весь 
ремонтный период. И, конечно, 
участвует в ремонте каждый 
комбайнер, когда доходит черед 
до его машины. Тем более мо
лодые, для них это — хорошая 
школа.

Ремонт начинаем с наиболее 
уязвимых узлов — таких, как 
коробка передач. Но каждый 
механизатор выполняет свою, 
определенную операцию. Ком
байн ремонтируем 4 — 5 дней; 
если много неисправностей, то 
— неделю, но не дольше, иначе 
нарушится графин. Электро
оборудование и аниумуляторы 
ремонтируются и хранятся от
дельно. Много узлов и деталей 
реставрируем сами в мастер
ской, что позволяет при таком 
же, нам и в других хозяйствах, 
снабжении запчастями лучше

выходить из затруднительных 
положений. Качество ремонта, 
как правило, хорошее. За вы
полнение работы в короткий 
срок и с высоким качеством 
механизаторы поощряются пре
миями. Регулярно ПОДЕОДИМ 
итоги социалистического сорев
нования — непосредственно в 
мастерской, на планерках.

Опыт рыбаловцев вполне 
приемлем для других хо
зяйств. Многие из них на
копили и собственный опыт, 
которым поделились на со
вещаниях.

М. С. Пинчук, главный 
инженер объединения
«Победа» Томского района:

— Мы убедились, что глав
ное условие успеха — в орга
низации труда на ремонте. Мы 
тоже, как и рыбаловцы, созда
ем комплексные звенья и начи
наем ремонтировать ' номбайны 
сразу после уборки и до нового 
года успеваем закончить. Тоже 
много деталей реставрируем и 
максимально используем зап
части со списанных машин.

Н. В. Королев, главный 
инженер колхоза «Гигант» 
Шегарского района:

— Наши механизаторы реши
ли отремонтировать зерновые 
комбайны до нового года, по
севную технину — до 1 декаб
ря, почвообрабатывающую и 
кормодобывающую — к 1 апре
ля. Это напряженное обяза
тельство, но выполнимое. Ре
монт комбайноз начался, два 
уже поставлены на линейну го
товности. «Нивы», которые не 
требуют большой работы, при
водим в порядок прямо на ули
це, остальные загоняем в ма
стерскую. В онтябре сумеегл от
ремонтировать 13 комбайноз из

Ремонт сеялок и силосных 
комбайнов осуществляем по ме
тоду бригадного подряда. Соз
даны специальные звенья. Во
семь сеялок подготовим в он
тябре, остальные тринадцать — 
в ноябре.

Технику из ремонта прини
мают две комиссии, возглавля
емые главным агрономом (ког
да принимаем сеялки, зерновые 
комбайны) и главным инжене
ром (преимущественно тракто
ры). Многое мы теряем из-за 
того, что не ремонтируем по
севную технину сразу после се
ва. Сейчас бы имели до 80 — 
90 процентов уже готовых сея
лок. Учтем это на будущее.

Дополняя выступление 
Н. В. Королева, секретарь 
колхозного парткома А. М. 
Рыжаков рассказал об усло
виях социалистического со
ревнования механизаторов 
на ремонте техники, о ме
рах морального и матери
ального стимулирования их 
труда. При поощрении учи
тываются сроки и качество 
ремонта. А  если допускает
ся брак, то виновник его 
не только лишается преми
альных — с неге? удержива
ются затраты на устранение 
брака.

Об организации ремонта в 
своих хозяйствах и связан
ных с ним проблемах рас
сказали также на совеща
ниях главный инженер кол
хоза «Сибиряк» Зырянского 
района М. И. Абонеев, глав
ный инженер объединения

с сенокосом, ссылаясь на 
плохую погоду и низкий 
травостой.

Всего на треть выполнила 
годовой план по ремонту 
зерноуборочных комбайнов 
Первомайская райсельхоз- 
техника. Большая часть ком
байнов так и не включилась 
в жатву в совхозах опять- 
таки Колпашевского и Па
рабельского, а также Те- 
гульдетского и Зырянского 
районов. И как следствие — 
в этих районах уборка за
тянулась, что привело к по
терям зерна.

Мало внимания в ряде 
хозяйств уделяется качест
ву ремонта техники. Только 
за первое полугодие нынеш
него года инспекторами 
Госсельтехнадзора выявле
но около 400 плохо отремон
тированных комбайнов. А 
брак в ремонтной мастер
ской — это всегда и брак в 
поле.

Справедливые претензии 
предъявляют механизаторы 
к коллективам подразделе
ний облсельхозтехники. Те 
редкие комбайны, которые 
выходили из мастерских 
уже упомянутой Первомай
ской райсельхозтехники по
сле ремонта, были даже с 
неразобранными узлами (!). 
Подобное случалось и в Ло- 
скутовском отделении, где 
ремонтируются тракторы. 
Неудовлетворительное каче
ство ремонта двигателей к 
тракторам и комбайнам в ма
стерских Томской райсель
хозтехники. Руководители 
облсельхозтехники часто 
сетуют на то, что хозяйства 
затягивают с поставкой ма
шин и агрегатов в ремонт
ный фонд, однако, как от
мечалось на совещании, на 
территории Кривошеинской 
райсельхозтехники скопи
лось уже 30 комбайнов, а 
ремонт их все еще не на
чат. Не всегда с должной 
ответственностью относятся 
к своим обязанностям ра
ботники станции по техни- 
ческомз>- обслуживанию ав
томобилей.

\
Подразделения облсель

хозтехники взяли верное 
направление — на специа
лизированный ремонт узлов 
и агрегатов. Создана сеть 
обменных пунктов. Но все 
это надо подкрепить дейст
венной борьбой за эффек
тивность и высокое качест
во работы.

Очень многое в подготов
ке ■ машинно-тракторного 
парка к полевым работам 
зависит от инженерно-тех
нических служб, от их уме
ния организовать труд под
чиненных им коллективов. 
Они должны сделать выво

ды из горьких уроков и до
биться, чтобы вся техника 
сразу после уборки (не по
зднее 20 октября) была со
брана с полей и поставлена 
на хранение в строгом соот
ветствии с требованиями 
ГОСТа.
, Нельзя допустить, чтобы в 
стороне от этой работы ока
зались бригадиры механи
зированных бригад и отря
дов. Они — первые ответ
чики за технику и обязаны 
следить за тем, чтобы ни 
одна сеялка или борона, ни 
один плуг не остались под 
кустами, под снегом.

Колхозы и совхозы долж
ны заключить договоры с 

, ремонтными предприятия
ми облсельхозтехники. И 
обе стороны обязаны неуко
снительно соблюдать усло
вия этих договоров, нести 
полную ответственность за 
срыв установленных сроков 
ремонта.

Перед началом ремонта 
надо все продумать, рассчи
тать, составить четкий гра
фик, правильно расставить 
силы. В каждом колхозе и 
совхозе, а также в мастер
ских райСельхозтезсники 
необходимо создать ремонт
ные бригады, звенья и дове
сти до них конкретные за
дания. Приказом по совхозу 
или решением правления 
колхоза нужно определить 
ответственных за ремонт- 
Очень важно, чтобы каж
дый механизатор, участву
ющий в ремонте техники, 
знал меры морального и 
материального поощрения.

Строгим должен быть 
контроль за ходом ремон
та. Прошла декада —инже
нерная служба проверяет, 
как выполняется график. 
Если он срывается, то надо 
немедленно выявить причи
ны и принять действенные 
меры. Каждая машина при 
выходе из ремонта должна 
быть тщательно проверена 
утвержденной заранее ко
миссией.

По примеру передовых 
коллективов механизаторы 
колхозов и совхозов всту
пают в социалистическое 
соревнование за то, чтобы 
до конца этого года отре
монтировать 1.100 — 1.200 
зерновых комбайнов; почво
обрабатывающую и посев
ную технику, агрегаты АВМ 
и кормодобывающие маши
ны — к 1 апреля 1980 года.

Зима — не только время 
ремонта техники, но и пора 
учебы механизаторов. Прав
да, то и другое тесно свя
заны, поскольку активно 
участвуя в ремонте, меха
низаторы лучше познают 
технику. А  познавая — 
грамотнее ее эксплуатиру
ют. Это обстоятельство 
нельзя упускать из виду. 
Такой пример: в Первомай
ском районе больше, чем в 
каком-либо другом, механи
заторов высокого класса — 
70 процентов. И здесь лее в 
прошедшую страду получе
на самая высокая в области 
урожайность зерновых — 
17,6 центнера с гектара. 
Связь между этими цифра
ми прямая: чем грамотнее 
трудится механизатор на 
поле, тем выше культура 
земледелия, а значит, выше 
и урожай. Эту истину надо 
усвоить каждому инженеру 
и механизатору. Борьба за 
наивысшую за все годы пя
тилетки урожайность тре
бует от них высокого про
фессионального мастерства 
— начиная с ремонта тех
ники.

А. СОЛОВЬЕВ.

БИОЛАБОРАТОРИЯ ВОЗВРАТИЛАСЬ НА ЗЕМЛЮ
14 октября завершился 19- 

суточный полет биоспутника 
«Космос-1129» .̂ Обитатели 
биологической лаборатории 
— млекопитающие живот
ные (крысы), насекомые, ра
стения, культуры клеток 
возвращены на Землю. В те
чение всего полета специали
сты на Земле получали под

робную информацию с борта 
биолаборатории.

Как сообщили корреспон
денту ТАСС в Институте 
медико-биологических проб
лем Минздрава СССР 
(ИМБП), на месте посадки 
была оперативно развернута 
полевая лаборатория — ог
ромный надувной ангар, со

стоящий из нескольких гер
метично соединенных между 
собой палаток. После пред
варительного осмотра специ
алисты — морфологи, биохи
мики, физиологи — провели 
первые исследования. Не
сколько часов продолжалась 
работа «в поле» и подготовка 
«космических путешествен

ников» к отправке в Москву, 
в ИМБП, где собрались уче
ные из различных научных 
учреждений Советского Сою
за, НРБ, ВНР, ГДР, ПНР, 
СРР, ЧССР, США и Фран
ции. После предварительной 
оценки полученных резуль
татов часть материала по
ступит в научные лаборато
рии стран, участвующих в 
проведении эксперимента.

(ТАСС).

ДО КОНЦА ГОДА НАВЕРСТАТЬ 
УПУЩЕННОЕ, ЛИКВИДИРОВАТЬ ОТ
СТАВАНИЕ В ПРОИЗВОДСТВЕ МОЛО
КА И МЯСА, ВЫЙТИ ПО ЗАКУПКАМ 
ЭТИХ ПРОДУКТОВ ЖИВОТНОВОД
СТВА И ПОГОЛОВЬЮ СКОТА НА 
УРОВЕНЬ ПРОШЛОГО ГОДА, В ПЕР

ВОМ ПОЛУГОДИИ БУДУЩЕГО ГОДА 
ОБЕСПЕЧИТЬ ДАЛЬНЕЙШИЙ РОСТ 
ПРОИЗВОДСТВА И ПРОДАЖИ ГОСУ
ДАРСТВУ МОЛОКА, СКОТА И ПТИ
ЦЫ — БОЕВЫЕ ЗАДАЧИ ЖИВОТНО
ВОДОВ ОБЛАСТИ.

ИСХОДНЫЕ
Р У Б Е Ж И
З И М О В К И
= = = = = =  ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ОБЗОР =

ПЕРВЫЕ месяцы зи
мовки скота нацеле
ны на преодоление от
ставания. Материально-тех

ническая база животновод
ства неуклонно крепнет. 
Достаточны и кормовые ре
сурсы: ими фермы в пере
счете на кормовые единицы 
обеспечены не хуже, чем в 
прошлую зимовку. А  по ка
честву все виды кормов 
значительно лучше, да и по 
составу: больше прошлогод
него припасено сена и ■ кор
неплодов.

Правда, не все фермы обе
спечены в одинаковой мере. 
По сравнению с предыду
щей зимовкой меньше запа
сы кормов в . Шегарском, 
Александровском, Асинов- 
ском, Зырянском, Карга- 
сокском, Кожевниковском, 
Кривошеинском, Первомай
ском, Томском районах. На
водит на размышления та
кой факт. Корнеплоды и 
картофель кормового назна
чения (по состоянию на 
1 октября) имеются, лишь в 
пяти районах: Колпашев-
ском, Парабельском, Перво
майском, Томском и Чаин- 
еком. В остальных запасы 
молокогонных и крайне не
обходимых в первый месяц 
зимовки кормов что-то бы
стро иссякли...

Имея за плечами опыт 
прошлой зимовки, когда 
кормов насчитывалось на
много больше, а продукции 
было получено меньше, чем 
в предыдущий такой же пе
риод, и взвешивая сего
дняшние возможности в 
соответствии с требования
ми постановления бюро об
кома КПСС о рациональ
ном использовании кормов, 
многие коллективы живот
новодов намечают для себя 
достаточно высокие рубежи. 
Да и нельзя иначе. До кон
ца года осталось два с по
ловиной месяца, и все мень
ше шансов преодолеть от
ставание у тех, кто этого не 
сделал раньше.

Необходим глубокий, са
мокритичный анализ полу
ченных результатов за ми

нувшие 9 месяцев. Ведь за 
ними в одном случае — по
иск новых хозяйственных 
решений и опыт целеуст
ремленной повседневной ра
боты с людьми, в других — 
определенные упущения.

По данным областного 
статистического управле
ния, годовой объем закупок 
скота и птицы (по всем ка
тегориям хозяйств) выпол
нен за январь—сентябрь на 
60 процентов, или на 89 
процентов к уровню прош
лого года. Существенный 
рост реализации этой про
дукции — в 2,3 раза — обе
спечен в хозяйствах Верхне- 
кетского района, в осталь
ных этот показатель—ниже 
прошлогоднего, причем осо
бенно заметно в Александ
ровском, Тегульдетском и 
Парабельском районах.

Во второй половине лета 
пошла на подъем молочная 
отрасль. В результате с на
чала года общий объем за
купок выполнен на . 76 про
центов, что составило 96 
процентов уровня прошлого 
года. Превзойти его удалось 
лишь молчановским и пер
вомайским животноводам. 
Замыкают перечень райо
нов по реализации молока 
Кривошеинский и Тегуль- 
детский.

Более или менее стабиль
но развивается производст
во продуктов животноводст
ва там, где добиваются по
следовательного роста пого
ловья) На 1 октября в хо
зяйствах области насчиты

валось крупного рогатого 
скота—98 процентов, коров
— 100,4, свиней — 97, птицы
— 109, в том числе кур-не
сушек — 119 процентов к 
прошлому году.

Поголовье коров увеличи
лось на 1—8 процентов в 
Александровском, Аеинов- 
ском, Верхнекетском, Зы
рянском, Кожевниковском, 
Колпашевском, Первомай
ском районах. В ряде райо
нов оно осталось на преж
нем уровне или сократилось 
на десятые доли, процента, 
а в Чаинском — на целых 
два процента. В итоге, по
лучив за девять месяцев са
мую большую прибавку в 
надоях (44 килограмма), 
животноводы района все же 
не достигли уровня 1978 го
да по продаже молока.

Сокращение численности 
свиней в области произо
шло прежде всего по вине 
Зырянского, Кожевниковско
го, Кривошеинского, Перво
майского, Шегарского рай
онов. Причем, сдали пози
ции хозяйства и треста Сви- 
нопром, и облсельхозуправ- 
ления.

Птицы заметно прибави
лось в Колпашевском, Кри
вошеинском, Молчановском, 
Томском, Чаинском, Шегар
ском районах, включая хо
зяйства треста Птицепром. 
Больше стало кур-несушек 
в четырех районах из вось
ми — Кожевниковском, 
Колпашевском, Первомай
ском и Томском.

Наряду с сокращением

численности крупного ро
гатого скота и свиней 
уменьшение производства 
мяса вызвано снижением 
среднесуточных • привесов. 
На откорме бычков они 
уменьшились с 489 грам
мов в прошлом году до 
471—в текущем. В Алек
сандровском районе вторая 
цифра составляет 270, в 
Каргасокском — 241, Криво
шеинском — 385 (для срав
нения: в Молчановском
районе — 577), Парабель
ском — 304, Томском — 403, 
грамма. То же самое — с 
привесами свиней (увеличи
лись только в Кожевников
ском и Кривошеинском рай
онах).

Благоприятные погодные 
условия сентября позволяли 
повсеместно с хорошими ре
зультатами завершить паст
бищный период и создать 
основу для успешной рабо
ты в первые месяцы зимов
ки скота. Почти во всех 
районах сентябрьские на
дои оказались выше прош
логодних. Наибольший рост 
— от 14 до 60 килограммов 
молока от коровы — обеспе
чили животноводы Алек
сандровского, Каргасокского, 
Кривошеинского, Молчанов- 
ского и Шегарского райо
нов. С минусом закончили 
последний месяц пастбищ
ного сезона в Бакчарском, 
Зырянском, Парабельском, 
Томском районах.

В октябре надои снизи
лись до прошлогодней от
метки — явный признак то
го, что на большинстве 
ферм не воспользовались 
погожим сентябрем для ор
ганизованного вступления 
в зиму. В опубликованном 
недавно постановлении бю
ро обкома КПСС «О ме
рах по рациональному ис
пользованию кормов в зим
ний период 1979—1980 гг» 
изложена программа дейст
вий, необходимых для обе
спечения высокопродуктив
ной работы животноводче
ских ферм. Неотложное де
ло руководителей хозяйств, 
специалистов, партийных 
организаций, всех тружени
ков села — предотвратить 
снижение продуктивности 
скота, с полкой отдачей ис
пользовать имеющиеся воз
можности для выполнения 
социалистических обяза
тельств по производству и 
продаже государству про
дуктов животноводства.

ПАМЯТНИК РЕВОЛЮЦИОНЕРУ
12 октября в Томске открыт памятник мужественному борцу 
за власть Советов в Сибири Аркадию Федоровичу Иванову

Есть глубокий смысл в том, 
что наш город украсил еще 
один памятник — несгибае
мому революционеру, отдав
шему жизнь за высокие 
идеалы. Ведь мемориальные 
доски, монументы, обелиски 
— это наша неслабеющая 
память о героических подви
гах, о первостроителях Со
ветского государства. Они — 
зримое воплощение нашей 
сыновней благодарности и 
преклонения, желания до
стойно продолжать дело ре
волюции, дело построения 
коммунистического обще
ства.

Задолго до начала тор
жественного митинга на про
спекте Ленина возле 32-й 
школы собрались сотни то
мичей.

Пять часов вечера. Митинг 
открывает секретарь Том
ского горкома партии Ю. Я. 
Ковалев. Он говорит о том, 
что славная история Томска 
богата трудовыми, револю
ционными и боевыми тради
циями. Особую гордость со
ставляет его революционная 
слава. Здесь первыми в Си
бири зародились марксист
ские кружки среди рабочих 
и студентов. В 1903 году бы
ла создана Томская органи
зация РСДРП при активном 
содействии соратников В. И. 
Ленина.

В Томске начал революци
онный путь С. М. Киров, вел 
активную деятельность В. В. 
Куйбышев. Накануне ,1917 
года здесь действовала боль
шая группа большевиков-ле- 
нинцев: Н. Н. Яковлев, А. Ф. 
Иванов, И. Л. Наханович,
В. М. Косарев, А. И. Беленец, 
В. И. Репин и другие. Мно
гие из них безвременно пали 
в борьбе за Советскую 
власть.

Трудящиеся Томска, пар
тийные и советские органы, 
общественность города в те
чение многих лет ведут 
большую работу по увекове
чению памяти несгибаемых

большевиков. И сегодня мы 
открываем памятник одному 
из руководителей Томского 
большевистского революци
онного подполья, видному 
борцу за власть Советов в 
Томске и в Сибири А. Ф. 
Иванову.

—' Мы живем и работаем в 
замечательное время, — 
продолжает Ю. Я. Ковалев, 
—когда вместе со всем совет
ским народом трудящиеся 
Томска под руководством 
Коммунистической партии 

; вдохновенно и настойчиво 
борются за успешное выпол
нение планов 1979 года и де
сятой пятилетки. Дальней
ший рост социалистической 
экономики и культуры, ‘ ук
репление могущества нашей 
Родины будет лучшей па
мятью тем, кто отдал сбои 
жизни за становление Совет
ской власти в нашем городе.

Почетное право открыть 
памятник предоставляется 
ветеранам партии С. М. 
Сгибневу, С. А. Анцифе
ровой, Н. А. Асееву.

Падает покрывало, и взгля
ду открывается бюст А. Ф. 
Иванова работы томского 
скульптора С. И. Данилина. 
Прекрасное мужественное 
лицо, свидетельствующее о 
незаурядности и несгибаемой 
воле человека. Звучит Гимн 
Советского Союза. Его тор
жественная мелодия волне
нием наполняет сердцу. Все
го тридцать семь лет было 
Аркадию Федоровичу, когда 
он погиб от рук белогвардей
цев. Короткая, но удиви- 
тельная жизнь! Мы свято 
бережем светлую память о 
революционере.

Об этом с волнением гово
рили участники митинга 
профессор университета 
М. С. Кузнецов, ветеран пар
тии Н. А. Асеев, бывший в 
годы гражданской войны ко
миссаром бронепоезда «За

власть Советов». Бригадир 
комсомольско - молодежной 
бригады производственного 
ооъединения «Контур»
Г. Болтушевский от име
ни молодых представителей 
рабочего класса Томска заве
рил партию, ветеранов в том, 
что молодежь приложит все

силы, чтобы оправдать вы
сокое звание наследников 
Октября.

К подножию памятника 
возлагаются живые цветы.. 
Торжественно проходит ми
нута молчания.

Митинг окончен. В нем 
приняли участие члены бю
ро областного и городского 
комитетов партии, предста
вители партийных, совет
ских, комсомольских органи
заций, трудящиеся города.

...Идет снег. А на гранитном 
постаменте — алые гвоздики. 
Теперь они будут здесь всег
да.

:Ф: ; л . СЕРДЮК.
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ВОСПИТАНИЮ -  КОМПЛЕКСНЫЙ ПОДХОД

Растить убежденных бойцов
З А М Е Т К И  С П Л Е Н У М А  О Б К О М А  К О М С О М О Л А

Ha XVII. съезде ВЛКСМ 
Леонид Ильич Брежнев го
ворил: «Комсомол всегда 
был и остается боевым ре
зервом и надежным помощ
ником партии. Это не аб
страктная формула, а ре
альная жизнь, реальная 
практика... Доверять моло
дым, опираясь на свойст
венные молодости энтузи
азм и благородное стремле
ние трудиться на общую 
пользу... всегда было в тра
дициях коммунистов».

Очередной пленум Том
ского обкома ВЛКСМ был 
посвящен задачам област
ной комсомольской органи
зации по претворению в 
жизнь постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты». И докладчик, пер
вый секретарь обкома 
ВЛКСМ l6. М. Сажнев, и 
выступавшие в прениях бы
ли единодушны: роль ком
сомольских организаций 
в формировании личности 
современного молодого че
ловека необычайно велика.

Как же выполняет ком
сомол области эту свою 
главную задачу?

Основой системы ком
мунистического воспитания 
комсомольцев и молодежи, 
говорилось на пленуме, 
является политическая и 
экономическая учеба,' ко
торая особенно хорошо ор
ганизована в Томском, 
Шегарском, Колпашевском, 
а также в Советском и 
Кировском районах. Мар
ксистско-ленинской учебе 
молодежи, реальной эффек
тивности этой работы бы
ло посвящено, в частно
сти, выступление председа
теля областного методиче
ского совета М. В. Ивано
вой.

— Комсомольский пропа
гандист, — сказала она, — 
не только и не столько ин
форматор, сколько воспита
тель и организатор. Именно 
так подходят к подбору 
пропагандистских кадров в 
Томском, Колпашевском, 
Кожевниковском и некото
рых других районах.

Однако опыт лучших про
пагандистов в системе ком
сомольской учебы обобща
ется и распространяется 
все еще слабо. Здесь, отме
чалось на пленуме, нет си
стемы.

Опытом индивидуальной 
работы комсомольцев с 
подростками поделился на

пленуме первый секретарь 
Томского райкома ВЛКСМ 
В. Курбатов. На примере 
комсомольской организации 
с. Малиновка он убедитель
но показал эффективность 
индивидуальной работы с 
молодыми людьми вне за
висимости от того, где они 
трудятся.

— В этом селе, — сказал 
оратор, — действовали де
сятки разобщенных орга
низаций. А если учесть 
слабую культурную базу, 
то понятно, что обстановка 
в поселке была . достаточно 
сложной. Комсомольцы по
селка выбрали правильный 
путь: не только побеседова
ли с каждым потенциаль
ным нарушителем, но по
шли и в семьи. Там за не
торопливой неофициальной 
беседой оказалось куда 
легче решить конкретные 
проблемы, которые касают
ся подростков.

О важности индивидуаль
ного подхода к проблемам 
воспитания молодого чело
века говорил в своем вы
ступлении и первый секре
тарь Томского горкома 
ВЛКСМ С: А. Шахов. Он 
подробно остановился на 
опыте комплексного реше
ния идейно-воспитатель
ных задач, накопленном 
комитетом. Главное внима
ние, сказал он, городская 
комсомольская организация 
обращает на воспитание у 
каждого юноши и девушки 
активной жизненной пози
ции, превращение полити
ческих знаний в убежде
ния. Наряду с успехами, 
выступающий отметил и 
существенные недоработки. 
Все еще велик процент 
правонарушений, приходя
щихся на долю молодых 
томичей, еще далеко не во 
всех комсомольских орга
низациях создана атмо
сфера непримиримости к 
антиобщественным проявле
ниям и поступкам.

Интересным опытом вос
питания молодежи, приоб- - 
щения ее к хлеборобскому 
делу поделился на пленуме 
член обкома комсомола ин
женер совхоза «Комсомо
лец» Асиновского района 
В. Мисяк. Здесь юноши еще 
в старших классах школы 
приобщаются к общекол
лективному труду. Уходя 
на военную службу, ребята 
получают твердую гаран
тию не только на получение 
новой техники по возвраще
нии домой, но и на ключ от

квартиры для молодой 
семьи. Не удивительно, что 
весь прошлогодний выпуск 
средней школы решительно 
связал свою судьбу с сов
хозным коллективом.

В идейном воспитании 
молодежи велика роль 
средств .массовой информа
ции и пропаганды. Доклад-, 
чик анализировал материа
лы газеты «Молодой лени
нец», молодежных редак
ций телевидения и радио. 
Здесь еще немало мелко
темья, механического пов
торения прописных истин. 
О роли многотиражных га
зет в воспитании молодежи 
подробно говорила на пле
нуме лауреат премии Ле
нинского комсомола сле
сарь манометрового завода 
Г. Степанова.

Большое внимание док
ладчик и выступающие уде
лили проблеме организации 
свободного времени. При
влечение молодых людей к 
техническому и художест
венному творчеству, к за
нятиям физкультурой и 
спортом является действен
ным средством коммуни
стического воспитания, ак
тивно способствует станов
лению личности. В этой об
ласти у комсомола есть не
сомненные успехи. Однако 
многие наши клубы, осо
бенно в сельской местности, 
работают плохо. Кому, как 
не комсомольцам, вмешать
ся в это важнейшее дело! 
Однако связи комсомоль
ских организаций с учреж
дениями культуры на ме
стах зачастую формальны и 
слабы.

Особое внимание участни
ки пленума уделили поли
тико-воспитательной работе 
с учащейся молодежью. 
Здесь активно срабатывают 
такие традиционные формы, 
как, Ленинский зачет, Все
союзный конкурс студенче
ских работ по обществен
ным наукам, участие в мо
лодежных строительных от
рядах. Немало доброго де
лается и в молодежных об
щежитиях. Однако многие 
из них выпадают из поля 
зрения комсомольских ор
ганизаций. Особенно тре
вожное положение сложи
лось в некоторых общежи
тиях профессионально-тех
нических училищ. Здесь 
комсомолу предстоит нема
ло серьезной и срочной ра
боты.

На пленуме справедливо 
говорилось о недопустимо

сти в комсомольской работе 
формализма, бумажного от
ношения к делу. Первый 
секретарь Шегарского рай
кома ВЛКСМ С. Казанцева 
самокритично рассказала о 
неудачном опыте шефства 
районной комсомольской 
организации над коллекти
вами, занятыми заготовкой 
витаминной травяной муки. 
Организационно не подго
товленное, это шефство так 
и осталось лишь записан
ным в планах «мероприя
тием».

Работе с молодыми уче
ными, путям формирования 
у них подлинной маркси
стско-ленинской убежден
ности посвятил свое вы
ступление на пленуме пред
седатель -совета молодых 
ученых и специалистов при 
обкоме ВЛКСМ Ю. Копы- 
тин. Активную жизненную 
позицию молодого специа
листа помогают формиро
вать философские методо
логические семинары. Моло
дые ученые должны актив
нее выступать как пропа
гандисты, особенно на селе.

Пленум • обратил особое 
внимание комсомольских 
организаций на общеобра
зовательную учебу молоде
жи, на то, чтобы пропаган
дистско-агитационные ме
роприятия действительно 
доходили до каждого. Это 
особенно важно в системе 
профессионально - техни
ческого образования, гото
вящей пополнение нашему 
рабочему классу.

Комсомол обязан, зани
мать наступательную пози
цию по отношению ко всем 
антиобщественным прояв
лениям, все еще • имеющим 
место среди части молоде
жи, решительно бороться 
со всеми негативными яв
лениями. Огромное поле 
деятельности для молодеж
ных организаций -— в даль
нейшем развитии физкуль
туры и спорта, в работе по 
превращению физической 
культуры в действительно 
массовое, Всенародное явле
ние.

Постановление ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы» 
требует от комсомольских 
организаций охватывать 
идейным влиянием все 
группы молодежи, воспи
тывать ее на революцион
ных, боевых и трудовых 
традициях партии и народа, 
учитывать при этом все 
возрастающий уровень об
разовательной и профес
сиональной подготовки
юношей и девушек. Поста
новление, принятое на пле
нуме обкома ВЛКСМ, нап
равлено на выполнение это
го требования партии.

В работе пленума обкома 
ВЛКСМ принял участие 
секретарь обкома партии 
П. Я. Слезко.

Б. БОРИСОВ.

Ml.

Б р и г а д н ы й  п о д р я д  S д е й с т в и и

ЧТОБЫ ТУЧНЕЕ 
БЫЛИ ПОЛЯ

Т. Алексеева — слесарь механо-сборочных работ шли
фовально-сборочного цеха № 2 ГПЗ-5. Она ударник ком
мунистического труда, лучшая по профессии. Комсомоль
ско-молодежная бригада, в которой трудится Т. Алек
сеева, взяла обязательство выполнить план 10-й пятилет
ки к 110-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина.

Фото В. Казанцева.

Урочище Майганы нахо
дится в двадцати километ
рах к северу от Сафронов- 
ского отделения совхоза «За
веты Ленина». Здесь меха
низаторы Кожевниковского 
отделения сельхозтехники 
заготавливают торф. Отряд 
на торфозаготовках неболь
шой — шесть человек. К не
му прикреплены два води
теля: один доставляет горю
чее, другой возит людей к 
месту работы. Четыре мощ
ных дизеля С-100, имеющих
ся в распоряжении механи
заторов, обуты в широкие 
болотные «башмаки». Трак
торам, оснащенным болот
ными гусеницами, не стра
шна топь. Еще два трактора 
работают на сухом месте, 
передвигая кучи подсохшего 
торфа.

Торф является ценным 
удобрением. Подсчитано, что 
в низинном торфе содер
жится от двух до трех про
центов азота. Это в полтора 
раза больше, чем в обычном 
соломенном навозе. Приме
нение торфа дает прибавку— 
50 центнеров зеленой массы 
кукурузы на каждом гекта
ре, на 8 центнеров увеличи
вает урожайность ржи.

Заготовить торфа в уро
чище отряду предстоит нын
че более 100 тысяч 
тонн. И чтобы выпол
нить этот план, админи
страция Кожевниковского 
отделения сельхозтехники 
реш'ила заключить подряд
ный договор с коллективом 
механизаторов. Администра
ция брала обязательство обе
спечить торфодобывающий 
отряд запасными частями, 
горючим, подвозить людей 
до места работы. Механиза
торам же предлагалось за
готовить 100 тысяч тонн 
торфа до первого ноября. 
Была определена сумма 
вознаграждения из фонда 
материального поощрения.

Обстоятельно разобрали 
механизаторы на общем соб
рании все пункты договора. 
И пришли к выводу, что 
заключение его выгодно 
обеим сторонам. После соб
рания члены отряда и его 
начальник Николай Василь
евич Емельянов поставили 
подписи под договором.

Торфоразработки — трудо
емкий процесс. Он требует 
высокого напряжения, боль
шого опыта и мастерства. 
Но механизаторь} в отряде 
работают надежные. Напри
мер, Владимир Егорович 
Кашеутов за трудовые успе
хи был награжден золотой 
медалью ВДНХ и значком 
«Победитель социалистичес
кого соревнования». В конце 
августа Н. В. Емельянов и 
В. Е. Кашеутов выполняли 
свою норму на 250—300 про
центов. Стараются не отстать 
от передовиков и другие 
трактористы.

Сейчас механизаторы тру
дятся по бригадному подря
ду, и выработка заметно 
выросла. Все трактористы 
уверены: условия договора 
будут выполнены.

Прогрессивный метод ор
ганизации труда на торфо
разработках будет приме
няться и в будущем. Агро
ном Кожевниковского отде
ления сельхозтехники Ми
хаил Михайлович Пашков 
рассказывает:

— Через год — два торф в 
Майганах кончится. И тогда 
придется перейти на дру
гие участки Аркадьевских 
болот. Там запасы ценного 
удобрения огромные. Более 
тысячи гектаров болот при
годны для промышленной 
добычи торфа. В следующем 
году ПМК-6 начнет мелио
ративные работы на площа
ди 80 гектаров, и хозяйства 
района станут получать 
торф в достаточном коли
честве. А  бригадный подряд 
поможет нам успешно вы
полнить плановые задания.

...С раннего утра до позд
него вечера слышен рокот 
шести мощных «соток» в пе
релесках урочища Майга
ны. Механизаторы трудят
ся, не жалея сил. Работают 
они по два дня подряд с но
чевкой в специально обору
дованном вагончике. Време
ни зря не теряют. И с каж
дым днем увеличивается на 
пригорках запас подсохшего 
торфа. Трактористы понима
ют: забота о будущем уро- 1 
жае — забота общая.

М. ЗИНОВЬЕВ.
Кожевииковскмй район.

ТОМСКИЙ

Р А Й О Н

С ОПЕРЕЖЕНИЕМ 
ГРАФИКА

Коллектив Томской фаб
рики валяной обуви досроч
но, 28 сентября, завершил 
выполнение месячного пла
на и программы третьего 
квартала по выпуску и реа
лизации продукции. Пот
ребителям отправлено бо

лее 20 тысяч пар валенок, 
из них более 80 процентов 
— первым сортом.

В первую декаду октября 
в магазины Томской обла
сти и за ее пределы отгру
жено более 3,5 тысячи пар 
валенок.

В социалистическом со
ревновании за высокую 
эффективность и качество 
работы лидируют А. Реце- 
пова, Ф. Халикова, Ф. Ви
кулова, В. Пискунов, X .Ху
саинов и другие.

ПО ЛИЧНОМУ 
КАЛЕНДАРЮ

Коллектив Моряковского 
судоремонтно - судострои
тельного завода успешно 
выполняет программу де
сятой пятилетки. Не од
нажды он добивался пер
венства в социалистическом 
соревновании среди про
мышленных • предприятий 
района. Задание девяти ме-

в лепном цехе 
о в л а с т и

З А Д А Ч А  Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л Е Й  

_____________  О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я  Т О И Д Е С П Р О И :

ВЫВЕЗТИ В ЧЕТВЕРТОМ КВАРТАЛЕ 
1,7 миллиона кубометров древесины

Неудовлетворительно работают в нынешнем году 
предприятия объединения Томлеспром. Особенно велик 
долг по вывозке древесины. /

Самый большой должник — Ингузетский леспромхоз. 
Более 75 тысяч кубометров не вывезли за 9 месяцев и в 
Асиновеком леспромхозе. Что делают коллективы для 
преодоления отставания? Об этом рассказывают дирек
тор Ингузетского леспромхоза В. Д. Киликельдин и 
главный инженер Асиновского леспромхоза А. С. Сухо
руков.

ров за выполнение повы
шенного задания четвертого 
квартала по вывозке древе
сины.

А. С. Сухоруков: В чет
вертом квартале предстоит 
вывезти с учетом дополни
тельного задания 75 тысяч 
кубометров. Таким образом, 
почти каждый третий кубо-

В. Д. Киликельдин: С на
чала года мы отстали на 
220 тысяч кубометров. Та
кого долга наш крупней
ший в объединении лес
промхоз не имел никогда. 
Есть и объективные причи
ны отставания (сложней
шие погодные условия), но 
допущено немало просче
тов в организации труда, 
особенно на вывозке. Глав
ная задача коллектива— 
подтянуться, выполнить за
дание четвертого квартала‘ 
по вывозке, создать все 
предпосылки для ритмич
ной работы с первых дней 
нового года.

Протяженность наших 
лесовозных трасс состав
ляет почти 250 километров. 
Поэтому мы особенно бед
ствуем в период распутицы. 
В первой половине октября 
действовали только две 
основные дороги — на ле
сопункте Центральном и в 
Лисице. На Лисицынском 
лесопункте возим лес за 
95 километров. Грунт самый 
прочный. Но здесь другая 
беда: 4 лесовоза из 12 — на 
ремонте. Вывозка снизи
лась до 150 кубометров за 
сутки. Направили на по
мощь водным путем 5 ма
шин из Клюквинки. Еще 4 
лесовоза Клюквинского
траспортного цеха исполь
зуем на лесопункте Цент
ральном. Однако такая пе
редислокация транспортных 
средств помогла лишь от
части.

До конца года остается 
совсем немного времени, а 
ведь только план четверто
го квартала по вывозке дре
весины — 140 тысяч кубо
метров. С учетом задания 
предстоит дополнительно 
вывезти еще 10 — 15 ты
сяч кубометров. Как до
биться этого?

Прежде всего за счет 
четкой организации труда 
на всех фазах вывозки.

КП « Л Е С Н О Г О  Ш Т А Б А »

Преодолеть
о т с т а в а н и е

Минувшей зимой в Клюк- 
винке действовал транс
портный комплекс, но его 
работу тормозила погрузка. 
Стремимся учесть допущен
ные ошибки. Часть машин 
подготовлена. 9 лесовозов 
используются пока па дру
гих лесопунктах. Челюст
ных погрузчиков достаточ
но. Создана бригада опера
торов. Подготовлен гараж 
на вахте.

У ж е  сейчас более 125 
тысяч кубометров древеси
ны в запасе. Он возрастет 
еще на 30 — 35 тысяч кубо
метров. Большая часть леса 
— на вахте Немагин Бор. 
Дорожно-строительный от
ряд ведет сейчас с двух 
сторон укладку гати на за
болоченных участках, от
сыпку полотна.. Наш рас
чет: начать работу транс
портного комплекса с пер
выми заморозками. Задание 
водителям — вывезти с 
1 декабря по 5 апреля 110 
тысяч кубометров.

Другой транспортный
комплекс будет работать 
на Лисицынской дороге, где 
запас около 45 тысяч кубо
метров.

Одним словом, мобилизу
ем все транспортные и по
грузочные средства, дорож
ную технику, развернем со
циалистическое соревнова
ние водителей, механизато-

метр намерены доставить 
потребителям сверх плана. 
Заботимся о дорогах, гото
вим лесовозную и погрузоч
ную технику, комплектуем 
кадры для транспортного 
комплекса. Запас древеси
ны у зимних дорог превы
сил 42 тысячи кубометров. 
К концу октября объем 
штабелей возрастет до 45 — 
50 тысяч. Древесину с вах
тового участка Таежный 
бзщет вывозить транспорт
ный комплекс А. И. Чук- 
линова — неоднократный

победитель социалистиче
ского соревнования водите
лей объединения Томлес
пром.

Текущая вывозка замед
лилась из-за распутицы. 
Долг за 12 дней октября — 
1,5 тысячи . кубометров. Рас
считываем перекрыть его 
с первым ' похолоданием. 
Предмет особых забот — 
подготовка 140-километро
вой трассы: вахта Таежная 
— Асино. Сейчас бульдозе
ры и скреперы расширяют 
полотно дороги в районе 
вахты. В Казанке готовим 
столовую, обогревательные 
помещения. Асиновский ле
сопромышленный комбинат 
остро нуждается в хлы
стах, Поэтому основной 
поток древесины будет на
правлен в Асино. Планиру
ем часть хлыстов отгру
зить и Томскому лесопро
мышленному комбинату че
рез нижний склад Карако
зове, где заканчивается 
монтаж нобого мощного 
крана.

Работу на финише года 
организуем так, чтобы не 
только выполнить квар
тальное задание, но и соз
дать все условия для успе
ха в I квартале 1980 года, 
когда нам предстоит вывез
ти 110 тысяч кубометров 
древесины — свыше 45 про
центов годового объема 
заготовки древесины.

О Т  Р Е Д А К Ц И И :  В  И н гу зе т с к о м  и  А с и н о в е к о м  л е с п р о м х о 
з а х  р а зр а б о т а н ы  м е р о п р и я т и я  п о  п р е о д о л е н и ю  от ст ава ни я  в  

I V  кварт але. Н о  п л а н ы н а с к о л ь к о  б ы  х о р о ш и  о н и  н и  б ы л и ,  
ост анут ся б л а ги м и  н а м е р е н и я м и , е с л и  н е  п о д к р еп и т ь  и х  
д е л а м и , п р е д е л ь н о  чет кой, п р о д у м а н н о й  в о  в с е х  дет а л я х  
р а б о т о й  в с е х  с л у ж б  и з в е н ь е в  п р е д п р и я т и я .

В ы зы в а е т  т р е в о гу  о р г а н и з а ц и я  в ы в о з к и  д р е в е с и н ы  т еку
щ е й  т р ел евк и  и з  л е с о с е к  К л ю к в и н с к о г о  л е со п у н к т а  н а  С а й г ’!. 
З а  з и м н и й  п е р и о д  п л а н и р у е т ся  за гот ови т ь ~80 т ы сяч к и б о -  
м ет ров. М е ж д у  тем в  п л а н а х  л е с п р о м х о з а  нет я сн ост и . В . Д .  
К и л и к е л ь д и н  считает, что д л я  эт о го  д о п о л н и т е л ь н о  н а д о  
п р и в л е ч ь  десят ь а вт ом а ш и н . О ч е в и д н о ,  о б ъ е д и н е н и е  Т о м л е с 
п р о м  бу де т  и с п о л ь зо в а т ь  н а  в ы в о з к е  и н гу зе т с к о й  д р е в е с и н ы  
м а ш и н ы  г о р о д с к и х  а вт оп р ед п р и ят и й . Н о  строить расчет ы  
т олько  н а  п о м о щ ь  г о р о ж а н  п о  м е н ь ш е й  м ер е  н е д а л ь н о в и д н о .

В  п р о ш л о м  с е з о н е 'в ы в о з к а  н а  С а й г у  ш л а  с  б о л ь ш и м и  
п е р е б о я м и  и з - з а  п л о х о  п о д го т о в л е н н о й  д о р о г и .  Р а с ч и 
ст ку п ол от н а  в е л и  от с л у ч а я  к  с л у ч а ю . В с е  эти и д р у г и е  в о п 
р о с ы  н е о б х о д и м о  реш ат ь безот л а га т ел ьн о .

М е д л е н н о  гот овят  а си н о вц ы . к  зи м е  пункт  д о о б р у б к и  с у ч ь 
е в  в  К а з а н к е . М о ж е т  с н о в а  повт ор и т ься  п р о ш л о г о д н я я - о ш и б 
к а , к о г д а  м а ш и н ы  р р о с -н а и в а л и  з д е с ь  д о л г и е  ча сы , в о д и т е 
л я м  в  н а ч а л е  с е з о н а  н е г д е  б ы л д  п о о б е д а т ь  и 'о б о г р е т ь с я .

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ВЫПОЛНИМ
*

Подведя итоги восьми ме
сяцев, мы были встревоже
ны: чтобы выполнить годо
вые обязательства, надо бы
ло заготовить еще 16,5 тыся
чи кубометров леса. В сен
тябре решили поработать по- 
ударному. Условия для это

го были, техника работала 
хорошо. На вахтовом участ
ке, куда выехали в начале 
месяца, также все было под
готовлено для бесперебойной 
работы. Хотелось достойно 
отметить и наш профессио

нальный праздник — День 
работника! леса. И вот ре
зультат этих усилий: за
месяц заготовили почти 7,7; 
тысячи кубометров. Теперь 
на нашем счету 31 тысяча 
кубометров и до заполнения

годовых обязательств оста
лось 9 тысяч.

Появилась уверенность, 
что слово свое сдержим. На
мерены к 62-й годовщине 
Великого Октября выпол
нить плац одиннадцати ме
сяцев.

Я. Д1МКО, 
бригадир Линевского 

леспромхоза.

Не скажу, что с большой 
охотой принял бригаду. 
Причин тому было несколь
ко: не хотелось уходить из 
комсомольско - молодежной 
бригады Николая Макси
мовича Воронова, да и но
вый коллектив слыл са
мым отстающим на пред
приятии. Но в конце кон
цов понял, что пришла пора 
полнее использовать те 
знания, которые получил 
в коллективе Воронова. 
Дружба, слаженность, взаи
мовыручка ребят, помно
женные на волю и целеуст
ремленность бригадира, 
позволили нам стать первой 
в объединении Томлес
пром механизированной
бригадой - стотысячницей. 
Освоив валочную машину, 
я добился в прошлом году 
высшего для области дости
жения, заготовив . около 41 
тысячи кубометров. А  позд
нее стало известно, что та
кого результата не удалось 
добиться ни одному маши
нисту валочных машин 
всего министерства. Мне 
было присвоено звание 
«Лучший машинист Мин- 
леспрома СССР».

ПЕРВЫЙ ШАГ -  САМЫЙ ТРЭДЫ!
Но нельзя жить прошлы

ми заслугами. Надо идти 
дальше. И вот встала зада
ча потрудней: создать но
вый работоспособный кол
лектив, заставить его пове
рить в собственные силы.

В августе мы уже освои
лись неплохо, стали совер
шенствовать технологию 
механизированной валки 
применительно к нашим ус
ловиям. Во многом ста
новлению коллектива спо
собствовало соревнование с 
бригадами Н. М. Воронова и 
В. В. Жгунова.

Мы перенимали их опыт, 
У  Н. М. Воронова учились, 
как лучше организовать 
ремонт техники, у В. В. 
Жгунова — технологии раз
работки лесосек.

Увлекло социалистиче
ское соревнование с этими 
сильными коллективами, в 
особенности с бригадой В. В. 
Жгунова. Владимир Ва
сильевич — механизатор с

большим стажем и опытом. 
Он тоже сравнительно не
давно возглавил бригаду на 
базе валочных машин, но 

. сумел очень быстро добить
ся самой большой выработ
ки в объединении Томлес
пром. В. В. Жгунов пере
крыл мое прошлогоднее до
стижение (409 кубометров 
за смену), перешагнул по- 
лутысячный рубеж. При
ятная неожиданность — ус
пех молодого машиниста 
Дмитрия Ребоненко. Он 
также поднял выработку на 
машину до 500 — 550 кубо
метров.

Машина валит за смену 
500 кубометров и более. Это 
значит, что она заменяет 
пять вальщиков высокого 
класса. Такую рлашину вы
годно применять на произ
водстве. В особенности об
легчается труд вальщика 
зимой, в пору распутицы и 
затяжной непогоды.

Сентябрь стал перелом
ным в становлении нового

коллектива. Возросла и вы
работка на механизм. Уда
лось заготовить около 2,й 
тысячи кубометров древеси
ны сверх плана,' опередить 
бригаду В. В, Жгунова.

Первый шаг — самый 
трудный. Но думаю, что 
дальнейший успех зависит 
теперь в основном от наших 
усилий, от мастерства, же
лания побеждать.

А  сделать предстоит не
мало. Ведь за восемь меся
цев бригада еще отставала 
на 4,2 тысячи кубометров. В 
сентябре мы значительно 

„поправили дела. В октябре 
ставим задачу перекрыть 
отставание полностью.
Встретим 62-ю годовщину 
Великого Октября ударным 
трудом.'

А. ФИЛИМОНОВ,
бригадир механизиро
ванной л е с о с е ч н о й  
бригады Аслановского 

леспромхоза.
Верхн<?кетски» район.

сяцев нынешнего года зна
чительно перевыполнено 
предприятием.

На заводе немало рабо
чих,. выполнивших личные 
пятилетние планы. В счет 
1981 года работают тока
ри механического цеха
A. М. Фомичев, Н. С. Смо
лин, Н. В. Доровских, сле
сарь В. Ф. Параев. А  на 
трудовом календаре фрезе
ровщика А. С. Савиных — 
уже 1983 год. В счет второго 
года будущей пятилетки 
трудится электросварщик
B. В. Цветков. В корпусно
сварочном цехе вместе с 
ним перешагнули рубеж 
10-й пятилетки электро
сварщики А. Е. Потолахин, 
А. Г. Яковлев, А. Н. Ин- 
дукаев, Н. П. Воронович.

ГОДОВОЙ — 
ДОСРОЧНО!

ПМК-1 треста Томсксов- 
хозпромстрой ведет бурение

и ремонт артезианских 
скважин. В области хорошо 
знают тружеников этого 
предприятия, а в Томском 
районе, пожалуй, . нет хо
зяйства, которое бы не вос
пользовалось услугами этих 
специалистов. За 9 месяцев 
года рабочие ПМК-1 пробу
рили 45 и отремонтировали 
450 . глубинных колодцев. 
Большинство производст
венных подразделений уже 
выполнило годовую про
грамму. Ко Дню Конститу
ции СССР завершил зада
ние года коллектив ремонт
ного участка, выполнив 
объем работ почти на 
1 миллион рублей.

НОВАЯ УЛИЦА
Нынче в совхозе «Томь» 

ведется большое строитель
ство. Общая сметная стои
мость возводимых объектов 
— около двух миллионов 
рублей. Самые важные —

восьмилетняя школа со 
спортивным' залом, жилые 
дома. Когда едешь мимо 
старинного села Черная 
Речка, которое является 
центральной урадьбой сов
хоза, взгляду открывает
ся нарядная улица. Семь 
двух- и трех квартирных
домов получат нынче работ
ники сельского хозяйства. 
Сейчас здесь ведутся отде
лочные работы. К 7 ноября 
дома примут новоселов.

НАГРАДА
ПРОФГРУПОРГУ

Третий год подряд изби
рается профгрупоргом М. И. 
Ворошцов, бригадир-меха
ник Кудровского лесничест
ва Томского лесхоза. С тех 
пор, как ему доверили эту 
работу, без Михаила Ива
новича не принимается 
практически ни одно реше
ние, касающееся нужд кол
лектива. Свои обществен

ные обязанности он ценит 
не меньше, чем производ
ственные. Не случайно ему 
присвоено звание «Ударник 
коммунистического труда», 
вручен значок «За актив
ную работу в профгруппе». 
Этим значком его наградил 
президиум ЦК профсоюза 
работников лесной, бумаж
ной и деревообрабатываю
щей промышленности.
ЮБИЛЕЮ ГОРОДА
Художники Томского экс

периментально - производ
ственного объединения ху
дожественных промыслов 
разработали новые виды 
продукции, посвященной 
375-летию Томска. Среди 
них—керамические кружки 
«Сувенирная» и «Юбилей
ная», юбилейные медали.

Скоро эти изделия поя
вятся на прилавках магази
нов города.

Г. КОЛОСОВА.

4Г
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ДАЛЕКОЕ — 
БЛИЗКОЕ

Многолюдно было в авгу
стовские и сентябрьские 
дни в фойе Дома культуры 
«Нефтяник». Нефтяники, 
строители, все жители го
рода шли сюда, чтобы воо
чию увидеть события неза
бываемых лет.

В экспозиции «Художни
ка на Малой Земле», гостив
шей в Стрежевом, были 
представлены работы вете
ранов войны: v ГГ. Кирпичева, 
В. Пророкова, Л. С.ейферти- 
са, В. Цигаля, И. Констан
тинова, К. Дорохова. Благо
родную миссию взяли на се
бя художники — донести до

С л о в н о  л и с т а я  с т р а н и ц ы  б ы л о г о
современника образы геро- 
ев-малоземельпев. Авторов 
картин объединяло искрен
нее желание поведать о пе
режитом, показать силу и 
мужество советского челове
ка, выстоявшего и победив
шего. в годы войны.

•Рисунки, этюды были вы
полнены художниками не
посредственно на фронте, 
поэтому особенно волнуют.

Бойна. Малая Земля. По
желтели листки рисунков, 
время отодвинуло изобра
женные на них события в 
даль истории. Но чем боль
ше проходит времени, тем

отчетливее величие подви
га, совершенного малозе- 
мельцами. Чувство соприча
стности к истории, воз
никающее в этом зале, 'не 
покидало посетителей вы
ставки. Проходя вдоль стен
дов, .они как бы перелисты
вали страницы былого.

Вот работы П. Кирпичева. 
С портретов открыто и тре
бовательно смотрят на зри
теля защитники Малой Зем
ли. Многих, к сожалению, 
нет в живых. Но образы, за
печатленные П. Кирпиче- 
вым, надолго сохранятся в

памяти стрежевчан, вызы
вая чувство благодарности 
И желание быть достойны
ми их подвига.

Особый интерес вызывали 
портреты Л. И .. Брежнева, 
майора Куникова, комисса
ра Видова, привлекали вни
мание жанровые зарисовки, 
изображение мест сраже
ний.

Подолгу останавливались 
посетители выставки у стен
дов с работами Б. Пророкова. 
Этот художник известен 
как пламенный борец за 
мир.

Работы Л. Сейфертиса, со
гретые мягким юмором, вы
зывали улыбку. Всем по
нятна мысль художника: 
люди и на войне остаются 
людьми.

С экспозицией познако
мились 5.917 стрежевчан. 
«Покидая зал, испытываешь 
чувство глубокой благодар
ности к авторам и устрои
телям этой прекрасной вы
ставки работ, созданных в 
огне военных лет,» — таких 
записей много в книге отзы
вов.

Г. я с ь к о .
г. Стрежевой.

рЗНАМЕНйР,

ЧИТАТЕЛЬ СТАВИТ ПРОБЛЕМУ

Дефицитные излишки

ЧИТАТЕЛЬ 
БЛАГОДАРИТ

Недавно в моей семье 
был большой праздник — 
новоселье. Я инвалид, у 
меня двое детей. Трудно 
нам было в старом домиш
ке: починить некому. И
вот по Заданию админист
рации учебно-опытного лес-

Д о м — з а  д в а  м е с я ц а
хоза бригада строителей 
вЗялась за дело. За два ме
сяца они выстроили для 
нас добротный дом, где мы 
можем жить, наслаждаясь 
уютом. Большое спасибо 
Владимиру Васильевичу 
Молчанову, Михаилу Пет

ровичу Петлину, Анатолию 
Петровичу Байгулову и 
другим работникам лесхо
за, оказавшим нам беско
рыстную помощь.

А. АНЦИГИНА. 
пос. Тимирязеве^
Томский район.

ЧИТАТЕЛЬ
ПРЕДЛАГАЕТ

В последнее время замет
но ■ усилилась кампания 
против курения. Курить 
запрещено во всех местах 
общественного пользования 
— ресторанах, поездах, в 
самолетах и т. д. На сигаре
тах появились надписи, 
предупреждающие о вред
ных последствиях употреб
ления никотина. И это хо
рошо.

Вняв голосу разума, я не
однократно пытался бро
сить пагубную привычку. 
Но получалось, как у Мар
ка Твена, который утверж
дал, что нет ничего проще, 
как бросить курить, — я 
сам двадцать раз бросал. 
Моего мужества хватало 
максимум на три дня. Мно
голетняя привычка брала 
верх над здравым смыс
лом.

О Б О Й Т И С Ь  БЕЗ С И Г А Р Е Т Ы
Не я один в таком зат

руднительном положении. 
Думается, надо бы таким 
людям помочь в плане ор- 

. ганизационном. Ведь что 
совращает решившего бро
сить курить? Пример сосе
дей, товарищей, которые
— иногда без злого умысла
— советуют: «Брось зани
маться глупостями и лучше 
выкури сигарету, гляди: со 
Знаком качества».

Курение — это болезнь, и 
к ней нужно серьезно от
носиться. В некоторых го
родах Союза создаются 
клубы людей, жаждущих 
покончить с дурной при
вычкой или уже покончив
ших с нею. В общении с 
равными они обретают си
лы сопротивляться привыч
ке. Такие клубы мож

но создать и у нас — на 
базе заводских домов куль
туры, домов спорта, стадио
нов. Там бывшие куриль
щики занимались бы делом 
по душе: играли в шахма
ты, обсуждали мичуринские 
заботы, проблемы текущей 
политики, конструиро
вали и изготовляли при
способления для дома, под
шефного детского с.ада. Ду
мается, нашлись бы и же
лающие заняться физкуль
турой, попробовать свои 
способности в художествен
ном самодеятельном твор
честве. Интересное дело по
могло бы забыть о куре
нии, способствовало бы все
стороннему развитию чело
века.

И. ОЛЕНИЧЕВ.
, г. Томск.

Проблема запасных ча
стей не нова. Действитель
но, в обеспечении резерв
ными деталями некоторых 
машин есть еще немало не
достатков. Но я возьму на 
себя смелость утверждать, 
что нередко мы сами созда
ем дефицит. Чтобы не быть 
голословным, приведу та
кой пример.

Восточное межрайонное 
объединение сельхозтех
ники, расположенное в 
Томске, — постоянный по
ставщик запасных частей, 
электрооборудования, инст
румента и других материа
лов. Заказчиков у него не
мало. Пользуется его услу
гами и наше Новиковское 
отделение сельхозтехники.

Расскажу о том, как мы 
сотрудничаем. В конце каж
дого года отделение дает 
заявку на последующий 
год. Кроме того, составля
ем поквартальные заявки. 
Одним словом, планируем 
и распределяем все, как на
до.

Но начинается год, и ра
ботники объединения, руко- 
всдствуясь своими сообра
жениями, перекраивают на
ши заявки так, как им это 
выгодно, стараются сбыть

заказчикам то, что есть на 
складе, а не то, что требует
ся на местах. Если, скажем, 
нам требуется втулок к 
трактору ДТ-75 десять ты
сяч штук на год, то все они 
обязательно поступят к нам 
в первом полугодии. Кро
ме того, мы всякий раз 
получаем те запчасти, кото
рые не заказывали. Так за 
полгода у нас создается со
лидный сверхнормативный 
запас резервных деталей, 
которые, увы, нам совер
шенно не подходят. Но где- 
то ведь их ждут...

Объединение принимает 
эти излишки один-два раза в 
год (с некоторыми условия
ми). В результате транспор
тировки, погрузки, вы
грузки детали зачастую те
ряют свой первоначальный 
вид: портятся, ломаются. 
Если же учесть, что такие 
поставки практикуются по 
всей области, то говорить 
об экономии и бережливо
сти материальных ценно
стей в данном случае не 
приходится.

Н. МАМАЕВ, 
заведующий складом 
Новиковского отделения 

сельхозтехники.
Асиновский район.

КАК ВАС о б с л у ж и в а ю т ;

Ф О Т О Г Р А Ф И Я  НЕ П О Л У Ч И Л А С Ь
Ко мне приехал внук, кото

рый учится в Одесском море
ходном училище. Решили мы 
сфотографироваться на память: 
три внука и я с женой. Поеха
ли на Красноармейскую, в Дом 
быта. Сняли нас быстро, назна
чили срок. Когда я пришел за 
снимками, меня «обрадовали»: 
фотограф засветил пленку, на
до переснимать. А как это сде
лать, если старший внук уже

давно в Одессе и ждет фото
графию?

Сам по себеотот факт вроде 
бы пустяковый. Но мы все 
очень огорчились. Неужели 
нельзя снимать сразу дважды, 
чтобы застраховать себя от 
ошибки, а клиента от неприят
ностей?

А. НОВОСЕЛОВ, 
ветеран труда.

г. Томск.

<<Я к вам п и ш у —чего  же боле? »

Этот тревожный сигнал 
прислали в редакцию томи
чи, жители дома № 11 по 
Барнаульскому проезду. 
Кратко содержание их пись
ма:

« У ж е  третий г о д  тянется н а 
ш а  п е р е п и с к а  с  Л е н и н с к и м  
р а й и с п о л к о м о м . Б у м а г и  и с п и 
с а н о , п р а в д а , н е м н о го , н о  от 
т ого, что в е с  ее  и зм е р я ет ся  
гр а м м а м и , д е л о  н е  ст а нови т ся  
п р о щ е . Н а ч а л о  н а ш и м  эп и ст о 
л я р н ы м  о т н о ш е н и я м  б ы л о  п о 
л о ж е н о  д в а  г о д а  н а з а д . М ы  
т огд а  о б р а т и л и сь  к  н а ш е м у  д е 
путату, з а в е д у ю щ е м у  о б л а ст 
н ы м  о т д е л о м  н а р о д н о г о  о б р а 
з о в а н и я  М .  Д .  Ш и п у л и н у  с  
п р о с ь б о й  п о м о ч ь  бл а гоу ст р ои т ь  
за б ы т ы й  п р о е з д :  о ч е н ь  у ж  тем
н о  и  г р я з н о  у  н а с . Д епут ат  — 
ч е л о в е к  за н я т о й , н а п р а в и л  н а 
ш у  п р о с ь б у  в  и с п о л к о м  Л е н и н 
с к о г о  р а й совет а . От туда в с к о 
р е  п р и ш е л  ответ с л е д у ю щ е г о  
с о д е р ж а н и я  (ц и т и р у е м ):  < Л е 
н и н с к и й  р а й и с п о л к о м , р а ссм о т 
р е в  в а ш е  з а я в л е н и е , с оо б щ а ет , 
что г р а в и р о в а н и е  п р о е з д а  бу дет  
в ы п о л н е н о  к о м б и н а т о м  б л а г о 
уст ройст ва  в  ок т я бр е . В о п р о с  
с  о с в е щ е н и е м  и з - з а  отсутствия  
ср е д ст в  б у д е т  р е ш е н  в  б у д у 
щ е м  г о д у .  Ю . М а р к о в ,  за м ест и 

тель п р е д се д а т е л я  р а й и с п о л к о 
м а. 1 а в гу ст а  19 77  г о д а * .

Деловой,' спокойный тон 
ответа подкупил заявителей, 
усыпил нашу бдительность. 
Однако прошли октябрь, де
кабрь, а улита, образно вы
ражаясь, не двинулась. Но
вый импульс активности жи
телям придала весна. Они 
напомнили М. Д. Шипулину 
про авансы, выданные испол
комом. Опять знакомая це
почка: депутат — райиспол
ком. И та же реакция — от
вет на фирменном бланке, 
подписанный теперь пред
седателем исполкома Б. В. 
Вознесенским. Первому ру
ководителю, безусловна, 
дальше видно, так как в 
ответе, направленном М. Д. 
Шипулину (копия — А. Т. 
Андрееву, начальнику ком
бината благоустройства) 
появились новые мотивы: 
«Райисполком сообщает, что 
проезд Барнаульский распо
ложен в районе новой застрой
ки и попадает под реконструк
цию. В связи с тем, что по не
му сейчас нет движения транс
порта и за неимением средств, 
исполком не может решить воп
рос положительно. Летом сила
ми комбината благоустройства 
будет проведено грейдирование 
дороги».

Какие раздумья вызывают 
эти строки? Во-первых, нет 
в них ни звука о причинах 
невыполнения предыдущего 
обещания, нет желания из
виниться за зряшное слово. 
Во-вторых, руководящий ра
ботник допустил, мягко вы
ражаясь, неточность. По про
езду (о чем говорит назва
ние) всегда оживленное дви
жение. Здесь расположены 
отделение связи № 23, сбере
гательная касса, радиоузел. 
По нашей . улице . ходят 
ученики в школу № 55. 
Моясно представить, каково 
приходится школьникам, в 
кромешной темноте бреду
щим по грязи.

Немного пообещал предсе
датель, но и этого не сдела
но. Тогда настойчивые жиль
цы пишут третье письмо 
прямо в райисполком, с тра
диционной просьбой. В июне 
этого года почтальон доста

вил долгожданный документ 
за подписью Б. В. Вознесен
ского:

«Исполком райсовета сообща
ет, что планировочные работы 
по проезду Барнаульскому бу
дут выполнены к 15 июня те
кущего года. Гравирование 
улицы включено в план на 
июль и будет произведено ком
бинатор благоустройства».

Коротко, ясно и обнадежи
вающе. Увы... По-прежнему 
проезжая часть—в ямах, на
полненных грязью, по-преж
нему по вечерам здесь светит 
один плафон на здании отде
ления связи.

В связи с вышеизложен
ным просим редакцию посо
ветовать: продолжать ли
нам «плодотворную» перепи
ску с райисполкомом, пози 
цию которого по отношению 
к нам можно выразить из
вестной строфой: «Я  к вам
пишу—чего же боле?» Л. Ми
ронов, А. Воробьева, А. Тру- 
бенко, Н. Иванова, г. Томск».

Т Р Е Б У Е Т С Я  
И Д Е Я

Комментировать письмо, думается, излишне. По
этому редакция просит Б. В. Вознесенского на сей 
раз дать ответ авторам через газету. И  надеется полу
чить оценку этих фактов от Ленинского райкома 
КПСС.

ОСТОРОЖНО: РАВНОДУШИЕ

Т О Ч К У  С Т А В И Т Ь  Р А Н О
Н а м  с  К и с л о в ы м  н у зк н о  б ы л о  п р и ве зт и  с е н о  с  п о к о с о в .  

В ы я с н и в ,  к а к  это сдел а т ь, м ы , д в а  п е н с и о н е р а , вет ер а н ы  

В е л и к о й  О т ечест вен н ой  в о й н ы , за п л а т и л и  д е н ь г и  в  к а с с у  

К о м с о м о л ь с к о г о  Л П Х  з а  т ракт ор и  ст али ж да т ь. П р о ш л и  

д е н ь , вт ор ой , н е д е л я , а  д о  н а с  в с е  о ч е р е д ь  н е  д о х о д и л а .

М ы  к а ж д ы й  д е н ь  н а в е д ы в а л и с ь  в  м е х ц е х  л е с п р о м х о з а ,  

б ы в а л и  н а  ут р ен н ей  р а з н а р я д к е  в  д и сп е т ч е р ск о й . Н е  р а з  о б р а 

щ а л и сь  з а  п о м о щ ь ю  к  м е х а н и к у  Н .  А . С а в е л ь е в у , н о  ответ  

б ы л  о д и н :  « Н а  с е г о д н я  т ракт оров н ет ». Н а з н а ч а л и  н а м  д р у 

гие, с р о к и . П р и д е м  — опят ь н а с  кт о-т о о п е р е д и л . М ы  у ж  с  

К и с л о в ы м  ст али проси т ь  о д и н  т рактор н а  д в о и х ,  д у м а л и , так 
бы ст р ее  будет . Н о ,  в и д н о ., н е  и з  в е з у ч и х  о к а з а л и с ь :  п р и ш л и  
в  н а з н а ч е н н ы й  д е н ь , а  т рактор стоит н а  рем онт е, м е х а н и к  р а з 
во д и т  р у к а м и , дескат ь, что я  м о г у  сде л а т ь?  О б и д а  н а с  в з я л а .  
В е д ь  п о  в с е м у  п о с е л к у  д а в н ы м -д а в н о  стоят ст ога , а  н а с  в с е  
о б е щ а н и я м и  корм ят ...

А .  В Ш И В Ц Е В ,
п. Комсомольск 

Первомайского района.

ОТ РЕДАКЦИИ: В наше вре
мя, когда забота о ветеранах 
Великой Отечественной войны 
возведена в ранг государствен
ной политики, читать эти стро
ки горько. Налицо равнодушие 
руководителей леспромхоза к 
бывшим своим работникам, в 
прошлом — воинам. Как же 
объясняют этот возмутительный 
случай в дирекции леспромхо
за? До наивности просто: оче
редями, неисправной техникой. 
Это по меньшей мере несерьез
но. Ветераны имеют право на 
внимание, образно выражаясь, 
вне очереди. Ведь именно на 
это нацеливает постановление

ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по дальнейше
му улучшению материально
бытовых условий участников 
Великой Отечественной войны».

Когда письмо уже было под
готовлено к печати, из леспром
хоза сообщили: сено ветераны
вывезли. Но следует ли на этом 
ставить точку? Пенсионерам 
нанесена обида. Кто несет за 
это вику? Как предупредить 
повторение подобных фактов? 
Мы адресуем эти вопросы парт
кому Комсомольского леспром
хоза.

Из нашей 
общественной • 
приемной

О Ч Е Р Е Д Ь

Н А О Б О Р О Т
В редакцию пришла Е. А. 

Танцова, ныне пенсионерка, 
почти сорок лет проработав
шая преподавателем музыкаль
ного училища. И рассказала 
следующую историю.

Тринадцать лет назад она по
дала заявление на установку те
лефона. Ей сказали: ждите, со
общим. Лет через шесть заяви
тельница решила узнать на го
родской телефонной станции, не 
забыли ли о ней. Ответствен
ный работник абонентного 
отдела удивился: «Вам же уста
новили связь». Пришлось Е. А. 
Танцовой доказывать, что это не 
так. В конце концов ей сооб
щили, что очередь у ней чет

вертая, что, как только будет 
сдана подстанция на Опытном 
поле, аппарат дальней связи 
установят. Но подстанцию дав
но сдали, а о телефоне — ни 
звука.

Еще прошло семь лет. Не
давно Елена Александровна 
опять посетила телефонную 
станцию. Вначале ее пытались 
вновь убедить, что телефон 
на квартире установлен. Потом 
вынуждены были извиниться 
за недоразумение и... сообщили, 
что очередь ее восьмая и уста
новка аппарата дело далеко
го будущего. Теперь, как выяс
нилось, нужно ждать, пока из 
дома выедет кто-то, имеющий 
телефон.

Заявительница пришла в об
щественную приемную редак
ции за помощью. Она уверяет, 
что ннкание документы ей на 
станции не показывают и даль
ше порога не пускают. Е. А. 
Танцова, а вместе с ней и члены 
общественной приемной редак
ции недоумевают: как же ус
тановить истину?

Е. ПОНОМАРЕНКО,
член совета общественной 

приемной.

для того, чтобы поставить 
на «ноги» трактор К-700. 
Вот уже более двух недель 
этот железный богатырь 
сиротливо стоит на Иркут
ском тракте, в районе оста
новки ■ «Керамик», припав 
на одно колесо. Детище ле
нинградских машинострои
телей изготовлено на уров
не века, оснащено в достат
ке сигнальными устройст
вами, датчиками, механиз
мами. Они обладают одной 
особенностью — универсаль
ностью. Любознательные 
граждане, проходя мимо 
замершего трактора, не 
могут удержаться, чтобы не 
взять на память, например, 
фары, светоотражающие 
приборы и вообще все, что 
откручивается и может 
пригодиться в хозяйстве.

А  жители близлежащих 
домов задаются вопросом: 
«Кто хозяин брошенной тех
ники?». Задалась таким 
вопросом и редакция. Отве
тить на него ей помогли ра
ботники автоинспекции. 
После трудных поисков вы
яснилось, что принадлежит 
«Кировец» базирующемуся 
в Стрежевом СУ-917, но пе
редан во временное поль- 

• зование тресту Томскгаз- 
строй. В кабине машины 
нашлись путевые листы, 
выписанные на имя Ми
тяева. Виды работ, непритя
зательные: транспортиров
ка техники.

На вопрос, почему заме
чательная машина долгое 
время без надзора, ответ
ственные товарищи Том
ской мехбазы треста Томск- 
газстрой развели руками: 
«Колесо прокололи, не зна
ем, как быть». Обращаюсь 
к изобретателям и рациона
лизаторам: помогите меха
никам треста и субподряд
ного управления, предло
жите простую и эффектив
ную идею починки колеса. 
Иначе стоять железному 
богатырю до тех пор, пока 
не останется от него одна 
рама...

М. ВАЛЕРУК.

Нефтепровод Александ
ровское — Томск — Анже
ро-Судженск — это слож
ное в инженерном смысле 
сооружение. И работают 
здесь люди самых различ
ных профессий. У  каждого— 
свой участок работы, сим 
обязанности. И, как обычно, 
на таких сложных сооруже
ниях большое значение 
придается охране труда и 
технике безопасности. Без 
изучения соответствующих 
инструкций и экзамена на 
знание их никто не может 
быть допущен к - самостоя
тельной деятельности.

Самым лучшим по работе 
и оформлению на нефтепро
воде считается кабинет по 
технике безопасности неф
теперекачивающей станции 
«Раскина».

С. Титова четыре года на
зад окончила нефтяной фа
культет Тюменского инду
стриального института,. Сей
час она инженер по технике 
безопасности нефтеперека
чивающей станции «Раеки- 
но». С. Титова не только 
технически грамотно и до
ходчиво разъясняет различ
ные инструкции, но и быва
ет на рабочих местах, про
веряет правильность выпол
нения инструкций работни
ками станции.

НА СНИМКЕ: инженер по 
технике безопасности С. Ти
това проводит инструктаж.

Фото В. Казанцева.

В И Н Т Е Р Е С А Х  
Ч Е Л О В Е Ч Е С Т В А
Историческая мирная 

инициатива, выдвинутая 
товарищем Л. И. Бреж
невым, остается в цен-* 
тре внимания всего ми
ра. Комментируя доку
мент Политбюро ЦК КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР, Совета Минист
ров СССР «Об итогах визи
та партийно-правительст
венной делегации СССР в 
Германскую Демократиче
скую Республику», средства 
массовой информации под
черкивают, что . советские 
предложения одобряются 
широчайшими кругами ми
ровой общественности, на-' 
ходят большой позитивный 
отклик-Б политических сфе
рах различных стран.

Инициатива Л. И. Бреж
нева, указывает югослав
ский еженедельник «Рад», 
создает новую ситуацию на 
переговорах в Вене о со
кращении вооруженных сил 
и вооружений в Централь
ной Европе и контрастирует 
с планами НАТО по разме
щению ядерных ракет на 
территорий ФРГ и некото
рых других стран. Она за
стала Запад врасплох, зада
ла ему задачу: чем и как 
ответить на эти позитивные 
прёдложения, чтобы рассе
ять впечатление о своей 
неуступчивости. По мнению 
еженедельника, СССР, без 
сомнения, внес новый круп
ный вклад в ослабление на
пряженности в Европе, он

заставляет Запад делом по
казать, выступает ли он за 

/разрядку и ослабление во
енного противостояния на 
европейском континенте.

Позиция Советского Сою
за в области разоружения, 
его настойчивое стремление 
добиться конкретных ре
зультатов, идти на уступки 
в интересах всеобщего мира 
производят большое впечат
ление, заявил премьер-ми
нистр Гренады М. Бишоп. 
Об этом еще раз свидетель
ствует речь Л. И. Брежнева, 
объявившего о решении 

„СПСВ в одностороннем по
рядке сократить свои вой
ска в Центральной Европе.

Важные шаги в области 
военной разрядки, пред
принятые Советским Сою
зом, подчеркнул генераль
ный секретарь ВФП Э. Па- 
сторино, лишний раз убе
дительно свидетельствуют о 
его огромных усилиях в де
ле достижения безопасности 
и разоружения. Они самым 
непосредственным образом 
отвечают чаяниям трудя
щихся всего мира. Предло
жения Л. И. Брежнева от
крывают широкие перспек
тивы в первую очередь в 
том, что касается укреп
ления мира в Европе. Ведь 
гонка вооружений, особенно 
ядерных, на европейском 
континенте грозит ослож
нить обстановку в этом 
районе.

Профессор Джорджтаун
ского университета (США) 
Э. Рэвенал высмеял разда
ющиеся на Западе утверж
дения, будто советская ини
циатива представляет собой 
«пропагандистский маневр». 
Он подчеркнул, что предло
жения СССР являются кон
кретным позитивным ша
гом на пути обеспечения 
успеха венских переговоров. 
Советский Союз проявляет 
серьезный интерес к со
кращению вооруженных сил 
и вооружений в Европе.

На фоне попыток Запада 
усилить недоверие между 
государствами, пишет фран
цузский журнал «Франс 
иувель», советские предло
жения представляют боль
шую политическую важ
ность, акт доброй воли. 
СССР доказал свою готов
ность к конструктивному 
диалогу.

Новым ярким проявлени
ем миролюбивой ленинской 
внешней' политики Совет
ского государства, заявил 
член руководства Африкан
ского национального кон
гресса Южной Африки Лен
нокс Лагу, явился призыв 
Л. И. Брежнева к укрепле
нию европейской безопасно
сти. Его речь прозвучала 
серьезным предупреждени
ем в адрес тех, кто пытает
ся помешать процессу раз
рядки международной на
пряженности. Л. И. Бреж
нев еще раз подчеркнул, что 
Советский Союз не намерен 
угрожать кому-либо, не 
стремится к военному пре
восходству. Он сделал кон
кретные предложения, ко
торые имеют огромное зна
чение для судеб мира в 
Европе и во всем мире.

(15 октября).

ПРОВОКАЦИИ КИТАЯ НА ГРАНИЦЕ С СРВ
ХАНОЙ, 13 октября. Как 

сообщает Вьетнамское ин
формационное агентство, ки
тайские вооруженные отря
ды продолжают совершать 
провокации на границе с 
СРВ. Более 200 китай
ских солдат вторглись 6 ок
тября на вьетнамскую тер
риторию в общине' Нгок-

кхе уезда Чунгкхань провин
ции Каобанг. Они намерева
лись ограбить продовольст
венные склады. Вьетнамские 
пограничники и силы само
обороны дали отпор наруши
телям. Потеряв большое ко
личество солдат убитыми, 
китайцы вынуждены были

.убраться на свою террито
рию.

Правящие круги Китая 
подчеркивает ВИА, должнь: 
немедленно прекратить про
вокации и другие антивьет- 
намские акции. Они несут 
полную ответственность за 
последствия своих агрессив
ных действий.

П О Л О Ж Е Н И Е  
В К У Р Д И С Т А Н Е

П О С Л Е  В А Ш Е Г О  П И С Ь М А
3. Устинова из Колпаше- 

ва указывала на волокиту с 
оформлением документов 
дорожного происшествия в. 
городском отделе милиции 
Колпашева. Как сообщил 
начальник ГАИ УВД В. Ма- 
шуков, указанное дорожно- 
транспортное происшествие 
в настоящее время оформ

лено и расследуется. Стар
ший инспектор дорожно-па
трульной службы В. Жид
ков за волокиту строго пре
дупрежден.

* * *
На письмо читательницы 

С. Губиной из Томска о не
удовлетворительном обслу
живании пассажиров в поез

де № 168 отвечает глав
ный инженер вагонного 
депо ст. Томск-П В. Аре
стов. «За бесконтрольность 
и низкий уровень воспита
тельной работы начальнику 
поезда Р. Дадобаевой объяв
лен выговор. Проводник ва
гона А. Баскакова за гру
бость и недобросовестность 
переведена на другую работу 
сроком на один месяц».

ТЕГЕРАН, 15 октября. Про
должаются вооруженные 
столкновения между курд
скими повстанцами и пра
вительственными войсками в 
Иранском Курдистане. В 
субботу в Мехабаде партиза
ны похитили представителя 
премьер-министра Садека 
Зибакялами и религиозного 
деятеля аятоллу Аббаси. Все 
магазины, государственные 
учреждения и школы Меха- 
бада закрыты ввиду крайне ' 
сложной обстановки. В раз
личных частях города вспы
хивают перестрелки. В ре
зультате налета повстанцев 
на полицейский участок ос
вобождены 12 заключенных.

По сообщению газеты 
«Техран тайме», в районе 
Касре-Ширин во время боя 
между жандармскими пат
рулями и курдами убиты 4 
повстанца и ранены 10 жан
дармов.

Агентство Парс сообщило, 
что 13 повстанцев были уби
ты во время нападения на 
жандармский пост близ ме
стечка Ноусуд.

Генерал-губернатор про
винции Западный Азербайд
жан Хангу в интервью га
зете «Бамдад» заявил, что он 
готов вступить в контакт с 
представителями различных 
слоев курдского населения, 
чтобы найти мирные пути 
восстановления в этом рай
оне спокойствия и безопасно
сти. Одновременно генерал- 
губернатор. призвал прави
тельство предоставить в 
распоряжение местных орга
нов власти однодневную вы
ручку от экспорта иранской 
нефти для решения социаль
но-экономических проблем 
курдских деревень и горо
дов. Поиск мирных путей 
решения проблемы Курди
стана, заявил он, должен со
четаться с ограничением 
арестов среди местного на
селения.

В то же время газета 
«Джомхурие эслами» указы
вает, что в Курдистане ка
чался новый этап кампании 
по • борьбе с повстанцами. 
Проводятся широкие аресты

подозрительных лиц, обыевд 
и конфискация оружия.

В последние дни резкр обо
стрилась обстановка и j 
центральном городе иран
ской провинции Систан т 
Белуджистан — Захедане 
где проходили выборы в го- 
родекой совет.

После того, как партш 
«Мусульманский союз» бой
котировала выборы, а 9 бе
луджей —• членов избира
тельной комиссии подали i 
отставку, в городе произошла 
вооруженные столкновения

По заявлению местной пе
чати, избирательная' кампа
ния в Захедане была сорвана 
контрреволюционными эле
ментами, .которые вышли на 
улицы с палками, камнями 
и огнестрельным оружием 
скандировали оскорбитель
ные лозунги в адрес Хомей- 
ни и правительства.

Видный религиозный дея
тель Белуджистана, член ко
миссии по окончательному 
рассмотрению проекта новой 
конституции и лидер партии 
«Мусульманский союз» Моу- 
ляви Абдоль Азиз обратился 
из Тегерана к членам свое: 
партии с призывом сохра 
нять спокойствие и ждать 
возвращения в Захедан.
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Т В
ВТОРНИК, 16 октября 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

9.00. Цв. Новости. 9.15. «Сель- 
скал новь». 9.35. Киножурнал 
«Сельское хозяйство».

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. Мульт

фильм. (ГДР). 11.35. «Песня о 
Кольцове». 13.00. Концерт сим
фонического оркестра Горьков
ской филармонии. 13.45. Ново
сти.

С 13.50 до 16.00 —перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «По

ГДР». Кинопрограмма. 16.50. 
Ф. Мендельсон. Соната № 2 для 
виолончели и фортепьяно. 17.15. 
«Твоя ленинская библиотека»- 
«Материализм и эмпириокрити
цизм». Передача 1-я. 18.00.
«Наш сад».

ТОМСК
18.30. Студия «Юность». «Зем

ля в наследство».
МОСКВА

19.00. «Поэма о рабочем клас
се». Фильм-концерт. 19.25. «Мы 
строим БАМ». 20.05. «Хочу все 
знать». Киножурнал. 20.15. «Се
годня в мире».

ТОМСК
20.30. Це. Новости.

МОСКВА
20.45. «Незабываемые кино

ленты». «Коммунист». Художе
ственный Фильм. («Мосфильм». 
1957 г. ). 22.30. «Время». 23.00. 
Концерт мастеров искусств в 
Кремлевском Дворце съездов. 
01.00. «Сегодня в мире». 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Дети и музыка». Экран 
— участникам Недели музыки 
для детей и юношества.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Цв. Новости. 20.45. 

«А. II. Чехов. Сценки». Телеви
зионный фильм. 21.25.- «Рус
ские классические дуэты». Те
лефильм-концерт.

радио
ВТОРНИК, 16 октября.

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Пьянству и прогу.*? 
лам — заслон». 9.15. По стра^ 
ницам газет «Красное знамя» и 
«Молодой ленинец». 9.31. Об 
итогах конкурса «Пою мое 
Отечество». У микрофона — 
заместитель начальника обла
стного управления культуры 
Б. Г. Кардашов. 9.45. «Живот
новодство — ударный фронт». 
19.50. Последние известия. 
20.05. «Нефтяной Васюган се
годня и завтра».

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает для работы на Томской базе производствен
но-технического обслуживания и комплектации оборудо
ванием производственного объединения Томскнефть: 
автоэлектриков-силовиков, грузчиков, грузчиков-экспе- 
диторов, стропальщиков, картотетчиков, рабочих складов, 
старших кладовщиков, электриков, сопровождающих’ 
барж, машинистку, механика, инженера по технике бе
зопасности; сторожей, мастера строительного участка, 
инжеыера-строителя, уборщиц, заведующих складами, 
мастера на авиаучасток, кочегаров для обслуживания ко
тельных на жидком топливе, слесаря-сантехника, маши
нистов азтокранов.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, или ул. К. Марк
са, 7.

Коллектив геологоразве
дочного факультета Томско
го политехнического инсти- 
тута выражает глубокое со
болезнование доценту кафед
ры минералогии и петро
графии Е. А. Бабиной в свя
зи с безвременной кончиной 
ее мужа

БАБИНА
Александра Алексеевича

Ректорат, партийный ко- 1 
мктет. местком. кафедра I 
«строительные материалы» | 
Томского инженерно-строи
тельного института с глубо
ким прискорбием извещают 
о смерти после тяжелой про
должительной болезни вете
рана Отечественной войны и 
труда. доцента кафедры 
«строительные материалы»

БАБИНА
Александра Алексеевича
и выражают соболезнова

ние родным и близким по
койного.

Гражданская панихида со
стоится 17. октября, в 15 ча
сов, в главном корпусе ин
ститута.

КРАСНОЕ ЗНАМЯ • 16 октября 1979 года

П о ж а р  и о  з а к а з у |  Т О М С К А Я  П ЕСН Я НА В Д Н Х Т И Р А Ж

«СПОРТЛОТО»

К О Л И М П И А Д Е - 8 0

ОлИМПИЙ С КИЕ 
МЕДАЛИ...ДО ИГР
За десять месяцев до на

чала Московской Олимпиа- 
ды-80 строитель из Таллина 
Константин Сладкевич стал 
обладателем четырех золо
тых, четырех серебряных 
и стольких же бронзовых 
олимпийских наград. Одна
ко не будем вводить чита
теля в заблуждение и сразу 
оговоримся, что завоеваны 
они не на спортивных тур
нирах.

...На улице Виру — одной 
из главных в средневековом 
центре Таллина ■— привле
кают внимание яркостью 
красок и изяществом отдел
ки два старинных здания. 
Отреставрированы они ма
ляром одного из стройуп
равлений Таллина Констан
тином Сладкевичем в сво
бодное от работы время, и 
проделал он эту огромную 
работу бесплатно.

.„.Началось все пять лет 
назад. На четвертый день 
после того, как МОК при
нял решение о проведении 
Олимпиады 1980 года в Мо
скве, а ее парусной регаты 
•— в Таллине, в исполком 
столицы Советской Эстонии 
п ри ш ло  письмо: строитель 
Сладкевич просил предо
ставить ему возможность 
потрудиться на благо Олим
пиады, -Как маляр высшей 
квалификации, он предло
жил свои услуги для ре
ставрации музея уникаль
ных памятников истории и 
культуры.

Вечером, после работы, по 
субботам и воскресеньям, в 
праздничные- дни можно 
было видеть на лесах на 
улице Виру смуглого муж

чину с кистью и валиком в 
руках.

...В семь лет Костя остал
ся без родителей. Четыре 
года скитался он по стране 
вместе с сотнями товарищей 
по несчастью — беспризор
никами. В Харькове Костя 
попал к добрым людям, был 
направлен в колонию, соз
данную А. С. Макаренко.

— Государство заменило 
мне отца и мать, — расска
зывает ныне 56-летний 
Сладкевич. — Оно кормило 
и одевало, воспитывало и 
учило меня. Я чувствую се
бя в неоплатном долгу пе
ред ним. Я хочу, чтобы на
ша страна становилась все 
могущественнее и краше. 
Хочу, чтобы Олимпийские 
игры 1980 года были самы
ми лучшими, чтобы мой 
Таллин встретил участни
ков ,и гостей Олимпиады во 
всей красе и величии.

У  Константина Сладкеви- 
ча в Таллине десятки ты
сяч последователей — на 
олимпийских объектах го
рода на общественных на
чалах отработано свыше 
полумиллиона человеко-ча
сов. Таллинский гориспол
ком установил награды за 
эту работу: каждый, отра
ботавший 25 часов, получа
ет бронзовый олимпийский 
значок. Обладатель бронзо
вого, отработавший еще 75 
часов, — серебряный. Отра
ботавший еще 150 часов — 
золотой. У  Константина 
Сладкевича — почти тыся
ча часов. А  на очереди — 
новый объект.

(Корр. ТАСС).

16 октября. «Прощание в ию
не» — 19-30.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Ярославна, королева Фран

ции» 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21.
имени М. ГОРЬКОГО

«Немая папка» — 8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. «Иван Грозный» (две серии) 
— 8-20, 11-35, 14-50, 18-05, 21.
Зал к и н о х р о н и к и . «Да здравст
вует кино!», «Сердечное спаси
бо» — 9, 10-05, 11-10, 12-15,
13-20, 14-25, 15-30, 16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Операция у арсенала» —

8- 40, 10-30, 12-20, 14-10, 16,
17- 50, 19-40, 21-30. «Свет и тени
молодости» — 9. 12, 13-30, 15,
16- 30, 18, 19-30. 21, 22-30.

«СИБИРЯК»
«Кыш и Двапортфеля»

9- 20. «Испытание человека»
(две серии) — 11. 12-40, 14-20,
16, 17-40, 19-20, 21,

имени И. ЧЕРНЫХ
«Близкая даль» — 9, 11, 13, 

15, 17, 19, 21. «Табор уходит в 
небо» — 9, 12-40. 14-30. 16-20.
18- 10, 20. «Кан Иванушка-дупа- 
чок за чудом ходил» — 10-50.

«ПИОНЕР»
Новый мультсборник № 96

9, 10-30, 12. «Шла собака по
роялю» —- 13-30. 15-30. 17.
18-40, 20-20, 21-50. Киноклуб
любителей кино — 15.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Кровь и пот» — 17, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Черный чулок» — 17, 19, 21. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
Мультсборник № 92 — 11. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Встревоженная тишина» —
17- 30, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
Мультсборник № 93 — 11.

«Три дня и три ночи» — 16,
17-50, 19-40.
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ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
19—20 октября 19—20 октября |

Киностудия «Мосфильм» по просьбе томичей в связи с 375-летием города 
S впервые в стране показывает широкоэкранную цветную кинодилогию по 

одноименному роману лауреата Ленинской и Государственной премий 
| Г. М. МАРКОВА
ш ' ' " 5

| « О т е ц  и с ы н »  |
Фильм первый Фильм второй 5

«Опрокинутая тишина» «Эхо далеких выстрелов»
Режиссеры-постановщики: В. Краснопольский, В. Усков.
В главных ролях артисты: Вадим СПИРИДОНОВ, Людмила ХИТЯЕВА, Иван 

i  ЛАПИКОВ, Надежда БУТЫРЦЕВА и другие.
S Состоятся встречи томичей с авторами—постановщиками и исполнителями

главных ролей.
Начало: 19 октября — в 19 часов, 20 октября — в 18 часов. Касса—с 11 до 20 

часов. i53 *и
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Томскому драматическому 
театру требуются: монтиров
щики сцены, костюмер-оде- 
валыцица, столяры, началь
ник снабжения, электроосве
тители, шоферы, технички, 
подсобные рабочие; эконо
мист-финансист (временно).

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пл. им. В. И. Ленина, 
драмтеатр, с 9 до 17 час., тел. 
2-22-23.

Школа фигурного катания 
на коньках объявляет набор 
детей пятилетнего возраста. 
Запись производится на 
центральном стадионе ДСО 
«Труд».

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(30,5 кв. м) в г. Южно-Саха
линске на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Усова, 21, кв. 44.

МЕНЯЮ благоустроенную 
квартиру (19 кв. м, 1-й 
этаж) в центре г. Кургана 
на равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 127, кв. 46. .

Томской ГРЭС-П требу
ются: рабочие по разгрузке 
топлива (средний заработок 
— 260 рублей в месяц), мо
тористы топливоподачи (де
вушки и женщины не моло
же 18 лет, средний зарабо
ток — 160 рублей в месяц). 
Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Обращаться: г. Томск, пр.. 
Кирова, 17, в бюро по трудо
устройству, или ул. Шевчен
ко, 44. в отдел кадров Том
ской ГРЭС-П, тел. 99-34-45.

Дому культуры «Сибка- 
бель» срочно требуются: гар
деробщица , руководитель ,
киностудии, руководитель 
агитбригады, художествен
ный руководитель.

Обращаться к директору.

Адрес редакции: 63Д050, Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редактора — 3-44-35, заместителей редактора — 3-06-52, 3-31-25, отв. секретаря — 3-32-34, секретариата — 3-40-20, 3-44-48,
отдела партийной жизни — 3-40-51, отдела пропаганды — 3-40-24, 3-40-85, отдела промышленности — 3-46-76. 3-40-58, отдела мефтегеологии и строительства —3-41-83. 3-41-53, отдела сельского хозяйства — ' 
3-43-75, 3-43-60, отдела науки и учебных заведений — 3-43-63, отдела информации — 3-43-32, 3-31-22, отдела советского строительства и быта —3-41-65, 3-06-31, отдела писем — 3-31-61. 3-06-87, 3-06-31, общественной 
приемной — 3-42-07* отдела объявлений — 3-06.-62, дежурного — 3-41-59, областной журналистской организации— 3-40-91, приемной издательства — 3-15-25, бухгалтерии —3-10-17.

лись с товаргацами по тру
ду, ходили по цехам. Затем 
состоялся концерт. Горячи
ми аплодисментами встре
чали москвичи наши песни.

С особым вниманием слу
шались произведения о 
нашем сибирском крае, пес
ни, в которых мы расска
зывали о больших измене
ниях, происшедших в жиз
ни коллектива за последние 
годы. После концерта обме
нялись памятными сувени
рами. Коллектив хора был 
награжден грамотой ВЦСПС 
за большую работу по эсте
тическому воспитанию тру
дящихся. У  всех нас . оста
лись самые приятные вос
поминания сб этой встрече.

Концерт на ВДНХ прохо

дил в солнечный воскрес
ный день. В творческом по
казе вместе с нами участ
вовали самодеятельные ар
тисты Таджикистана, Лат
вии, Узбекской ССР. В про
грамме хора прозвучали 
произведения советских 
композиторов, песни том
ских авторов о родном крае, 
сибирские народные песни. 
Все участники коллектива 
были- награждены золоты
ми значками «Участнику 
творческого показа на 
ВЛНХ! СССР».

Потом была запись на 
Центральном. телевидении. 
Особое внимание редак
ции «Народное творче
ство» привлекли в репер
туаре хора сибирские на

родные песни, так как
именно они определяют
творческое направление 
нашего коллектива. Была 
отдельно записана и наша 
фольклорная группа, испол
няющая лучшие образцы 
сибирского песенного фоль
клора. Обе эти записи то
мичи могли видеть совсем 
недавно.

О том, как мы выдержали 
этот сложный экзамен, как 
бы подводящий черту под 
десятилетней работой кол
лектива (в 1980 году нам 
исполняется 10 лет), судить 
зрителям.

Г. ДРОБЫШЕВСКАЯ,
художественный руко
водитель хора завода 
режущих инструментов.

П0НЕМУ ВОЗМОЖНЫ Х И Щ Е Н И Я
Перед тружениками села 

сегодня стоит задача огром
ной государственной важно
сти — полностью сохранить 
собранный урожай. На это 
областной комитет КПСС 
ориентирует местные пар
тийные и советские органы, 
руководителей совхозов, 
колхозов и других пред
приятий, занимающихся 
транспортировкой, приемом, 
хранением и переработкой 
продукции нового урожая.

К сожалению, не везде со
хранности сельхозпродук
тов уделяется должное вни
мание. В ряде хозяйств при
чины и условия, способст
вующие хищениям и бесхо
зяйственности, еще полно
стью не устранены, и этим 
пользуются нечестные люди.

Так, 6 сентября шоферы 
Молчановской сельхозтехни
ки Морару и Бокеша, вос
пользовавшись отсутствием 
контроля при отпуске ком
бикорма на Кожевников- 
ском комбикормовом заводе, 
похитили 4 центнера комби
корма.

Вечером 24 сентября ра
бочий зерносушилки колхо
за «Искра» Первомайского 
района Нечаев по договорен
ности с шофером этого хо
зяйства Богенсом высыпал 
из бункера зерносушилки в 
кузов автомашины 9 цент
неров овса и увез домой. На 
другой день они вновь по
хитили 3,5 центнера овса.

Плохо поставлен учет пе
ревозимой с поля на зерно- 
ток пшеницы в совхозе 
«Луч» Кожевниковского рай
она. Шофер Востров днем 2 
октября увез от комбайна 
около 17 центнеров зерна и 
по пути к зернотоку высы
пал в лесу.

Все любители поживиться 
за счет государства разобла
чены и привлекаются к уго
ловной ответственности.

Немало убытков наносит
ся халатным отношением к 
хранению урожая. В ряде 
хозяйств не принято мер к 
надлежащему оборудованию 
зернотоков и зерносушиль
ных комплексов. Например, 
на зернотоке Сарафанов- 
ского отделения совхоза 
«Знамя» Молчановского рай
она территория совершенно 
не огорожена, никем не 
охраняется, овес и пшеница 
поедаются скотом. Противо
пожарные средства отсутст
вуют, весовое хозяйство не
исправно, в беспорядке раз
бросано старое и новое обо
рудование, которое ржавеет 
и портится. Здесь же хра
нится около 15 тонн пришед
ших в негодность минераль
ных удобрений.

На полях совхоза «Мол- 
чановский» в течение 5 су
ток под открытым небом 
хранилось около 25 тонн 
пшеницы, которая в резуль

тате. повышенной влажности 
начала гореть.

На току № 2 совхоза «Ду
бровский» Кожевниковского 
района испорчено 32 центне
ра зерна, а в совхозе «Елов- 
ский» этого же района по 
вине главного агронома 
М. В. Степкова — свыше 
100 центнеров.

Факты порчи нового уро
жая выявлены и в Зырян
ском районе, где на току 
колхоза им. Кивова пришло 
в негодность 50 центнеров 
зерна-, а в колхозе им. XXXI 
съезда партии превратилось 
в гниль более 100 тонн тра
вяной сечки.

Каждую осень мы сталки
ваемся с фактами безответ
ственного отношения к тому, 
что выращено на полях за
ботливыми руками земле
дельцев. Получить высокий 
урожай в наших суровых 
климатических условиях 
нелегко. И разве допу
стима халатность при его 
уборке, транспортировке и 
хранении? Тем более хище
ния. Добиваясь образцового 
учета и надежной сохран
ности урожая, руководите
ли, общественные организа
ции колхозов и совхозов 
должны воспитывать в лю
дях бережное до святости 
отношение ко всему, чем 
кормит нас земля.

А. ГРАЧЕВ, 
заместитель начальника 
УВД Томской области, 

полковник милиции.

ВОЛЕЙБОЛ. Женская и 
мужская сборные команды 
СССР завоевали чемпион
ские титулы на завершив
шемся во Франции XI чем
пионате Европы.

ХОККЕЙ. В субботу и 
воскресенье прошли матчи 
девятого тура чемпионата 
страны. В центре внимания 
была встреча лидеров — 
ЦСКА и «Спартака», при
несшая заслуженную побе
ду армейцам — 10:4. В дру
гих состязаниях зафиксиро

ваны такие . результаты: 
«Крылья Советов» — «Хи
мик» — 8:1, СКА — «Иж
сталь» — 2:4, «Трактор» — 
«Динамо» (Москва) — 2:6, 
«Автомобилист» — «Сокол»
— 4:6, «Динамо» (Рига) — 
«Торпедо» — 6:2.

После девяти туров груп
па лидеров выглядит так: 
ЦСКА — 18 очков, «Спар
так» — 13, московское «Ди
намо» и «Крылья Советов»
— по 12 очков.

ФУТБОЛ, в воскресенье 
в Лужниках футболисты 
сборной СССР в товарище
ском матче победили на
циональную команду Ру
мынии — 3:1. В первом
тайме голы в нашей сбор
ной забили Хидиятуллин и 
Буряк (с пенальти), ответ
ный мяч провел Николае. 
После перерыва Юрчишин 
забил третий гол.

(ТАСС).

РЕПОРТАЖ  ОБ ЭКСПЕРИМЕНТЕ В ТАЙГЕ
Таежный пожар — страш

ное бедствие. Огненная сти
хия, распространяясь с ура
ганной скоростью, уничто
жает леса на многих тыся
чах гектаров. И только це
ной неимоверных уси
лий можно ее ликвидиро
вать. Трудно предугадать 
такой пожар, трудно преду
предить. А  если попробовать 
создать модель пожара, на
учно аргументировать его 
распространение, течение 
и т, д.? Именно такую зада--' 
чу поставил Государствен
ный комитет по науке и 
технике при Совете Минист
ров СССР перед томскими 
учеными, в частности перед 
коллективом научно-иссле
довательского института 
прикладной математики и 
механики при Томском 
университете. За создание 
математической модели лес
ного пожара взялся кол
лектив лаборатории, руково
димой доктором физико-ма
тематических наук А. М. 
Гришиным.

...Примерно в 70 километ
рах от Томска расположи
лось старинное таежное се
ло Березовая Речка. Когда- 
то оно было многолюдным, 
но затем жители перебра
лись в другие места, и сей
час здесь живут чуть боль
ше двадцати семей. Именно 
в окрестностях этого села 
работники Калтайского лес
ничества выделили ученым 
участок тайги в три гекта
ра, пораженный шелкопря
дом, для проведения науч
ного эксперимента. В его 
подготовке активное участие 
приняли работники лесниче
ства, авиационной базы ох
раны лесов, студенты и на
учные сотрудники универ
ситета. Необходимо было 
провести колоссальный объ
ем работ: оконтурить уча

сток, очистить вокруг него 
полосу шириной в 100 мет
ров, установить аппаратуру. 
Для проведения экспери
мента прибыла группа со
трудников Всесоюзного на
учного института противо
пожарной обороны МВД 
СССР.

Наконец, все готово: дует 
юго-западный ветер, прибыл 
вертолет для наблюдения с 
воздуха, для проведения ки
но- и фотосъемки пожара.

Начальник экспедиции, 
кандидат физико-математи
ческих наук 'В. И. Нелаев 
уточняет по рации готов
ность всех участников. В 
воздух взлетает зеленая ра
кета — эксперимент начал
ся!

Одновременно в несколь
ких местах поджигается лес. 
Через несколько секунд 
вспыхивает хвоя подроста. И 
вот уже полыхают деревья. 
Высоко в небо бьет огнен
ный смерч, за сотни метров 
доносится его жгучее дыха
ние. Ученые не теряют вре
мени: не отходят от прибо
ров А. М. Гришин, В. И. Не
лаев, студенты геолого-гео
графического факультета, 
будущие метеорологи. На
целен в сторону пожара ли
дер. Сотрудники ВНИИП 
снимают показания много
численных датчиков. Круг 
за кругом над пожаром 
делает вертолет. На его бор
ту также напряженная ра
бота.

Профессор Гришин рас
сказывает:

— Цель эксперимента — 
изучить аэродинамику вер
хового лесного пожара, пере
нос горящих частиц восхо
дящими потоками газа, под
сос свежего воздуха в очаг 
огня, скорость во фронте по
жара и другое. Все эти дан
ные и лягут в основу мате
матической модели. Для че

го же нужна эта модель и 
как ею пользоваться?

Математическая модель 
позволит успешнее воевать 
с огнем, иметь под ру
кой все данные о развитии 
пожара и необходимые ре
комендации по его быстрей
шему гашению. Допустим, 
где-то загорелась тайга. По 
рации и телефону ученым 
сообщают необходимые дан
ные о пожаре: размеры, ско
рость, все сведения о состоя
нии атмосферы, а также ка
кой горит лес. Все это систе
матизируется, переводится 
на математический язык и 
закладывается в электрон
но-счетную машину. Прой
дет три—четыре часа, и по
жарные точно будут знать 
размеры бедствия, место, где 
нужно делать заградитель
ную полосу, концентриро
вать технику и людей. Од
ним словом, ученые не толь
ко помогут воевать с огнем, 
но главное — эффективно и 
быстро тушить его.

— В работе ученых мы 
кровно заинтересованы, — 
рассказывает начальник 
базы авиационной защиты 
лесов В. М. Бабаев. — Та
кой эксперимент в стране 
проводится впервые. У  нас 
накоплен немалый опыт в 
тушении пожаров, и содру
жество с учеными, несо
мненно, принесет успех. А 
математическая модель 
очень нужна всем пожар
ным ’ страны.

Эксперимент прошел. По
лучены необходимые дан
ные, которые сейчас обраба
тываются в лаборатории. 
Опыты будут еще продол
жены. Но уже совсем скоро 
появится математическая 
модель лесного пожара. С 
него снимут покров таинст
венности.

Г. ГЕННАДИИ.

Весной этого года наш хор 
был приглашен в Москву 
для выступления на ВДНХ 
и перед трудящимися сто
лицы. Тогда же были запи
саны две наши ' программы 
для показа по Центрально
му телевидению. Поездка 
стала ответственным экза
меном для заводских само
деятельных артистов.

Первый концерт состоялся 
на заводе «Фрезер», том 
самом, который дал жизнь 
в годы войны нашему пред
приятию. Тесно перепле
лась героическая история 
двух заводов, и поэтому 
встреча на «Фрезере» была 
очень теплой. Мы встреча-

Н А Г Р А Д А  

ЗА ЧИСТОТУ 
И ПОРЯДОК

Коллектив завода
«Сибэлектромотор» ак
тивно участвует в благо
устройстве своей терри
тории и жилищного мас
сива. Здесь регулярно 
проводятся санитарные 
пятницы, а весной и 
осенью — еще и суббот
ники. .

В нынешнем году по 
итогам городского сорев
нования за лучшее про
ведение работ по благо
устройству коллектив за
вода «Сибэлектромотор» 
занял второе место. Не
давно на заводском пар
тийном собрании сиб- 
электромотороЕцам вру
чен переходящий вым
пел горкома КПСС и 
горисполкома.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Результаты 41-х тиражей 
«Спортлото», состоявшихся 
13 октября:

«6 из 49». 1-й розыгрыш:
2, 6, 18, 20, 37, 47, льготный 
шар '■— 14.

2-й розыгрыш: 13, 28, 32, 
37, 41, 45, льготный шар — 
21. •

«5 из 36». 1-й розыгрыш: 
15, 19, 21, 30, 36,

2-й розыгрыш: 6, 14, 15, 18, 
35. (ТАСС).

СОПЕРНИКИ 
И З Б Е  С Т Н Ы

БЕРН, 15 октября. (ТАСС). 
Соперниками советских футбо
листов по третьей европейской 
отборочной группе чемпионата 
мира 1982 года будут команды 
Чехословакии, Уэльса, Турции и 
Испандии. Это определила же
ребьевка, проведенная Между- 

Федерацией футбола 
(ФИФА) в Цюрихе.

П А М И Р С К И Х Г И Г А Н Т О В

За редактора
Б. Ф. БРЫНДИНА.

у подножия
Команда водников ДСО 

«Спартак» под руководством 
Анатолия Пастора побывала на 
юго-западном Памире и совер
шила сплав по реке Шахдара. 
Этот туристский маршрут — 
высшей категории сложности. 
Путешествие заняло 15 дней. 
За это время было преодолено 
150 км по реке. Маршрут начат 
на высоте 3.430 м, у подножья 
памирских гигантов — пиков и 
закончен в г. Хороге на высоте 
2.000 метров.

Подготовка к экспедиции шла 
целый год. На Памире нет ле
са, поэтому пришлось констру
ировать и собирать дюралюми
ниевый плот на надувных эле
ментах в Томске. Испытания он 
прошел успешно в начале лета 
на Алтае и в Саянах. На от
дельных участках скорость пло
та достигала 30 — 40 кило
метров в час.

Впервые пройден ряд слож
нейших порогов нижнего уще
лья, считавшихся непроходи
мыми. Успех определялся не 
тольно технической подготов
кой и мастерством участников 
онспедиции, но и слаженностью 
коллектива. До этого группа 
прошла вместе многие реки 
Саян и Алтая. Первая экспеди
ция ДСО «Спартак» на Памир 
была посвящена 375-летию 
Томска.

А. ФЕДОРОВ,
младший научный сотруд

ник ИСЭ СО АН СССР.

Выигрышные вклады в сберегательные кассы 
ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА 

тиража выигрышей, состоявшегося 5 октября 1979 года 
в г. КИРОВЕ

Выигрыши выпали ка следующие номера счетов по 
выигрышным вкладам во всех сберегательных кассах 
РСФСР:

Размер выигрыша в й Размер выигрыша в
процентах к средней

<*2» GJ 
^  О

процентах к средней
сумме вклада сумме вклада

А- 15 двадцать пять А-552 двадцать пять
А- 49 двадцать пять А-569 сто
А-106 двадцать пять А-636 двадцать пять
А-145' двадцать пять А-671 двадцать пять
А -175 двадцать пять А-705 двадцать пять
А-238 двадцать пять А-726 двадцать пять
А-251 двадцать пять А-792 пятьдесят
А-302 двадцать пять А-812 двадцать пять
А-322 сто А-877 двадцать пять
А-364 двадцать пять А-898- двадцать пять
А-418 двадцать пять А-Р24 двадцать пять
А-453 двадцать пять А-966 двести
А-487 пятьдесят
В сберегательных кассах, где число счетов бодее 1.000 

выиграли во всех последующих тысячах те же номера 
счетов, что и в первой тысяче, т. е. за №№ А -1015. 
А-2015, А-3015 и т. д.; А-1049, А-2949, А-3049 и т. д.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
23, 24 октября

КОНЦЕРТЫ
Участвуют:

заслуженный артист РСФСР Вадим МУЛЕРМАН, 
Вероника КРУГЛОВА,

лауреат всесоюзных и международных конкурсов 
вокально-инструментальный ансамбль 

«ДОБРЫ МОЛОДЦЫ».
Начало — в 18 и 21 час.
Билеты — в, кассе дворца. ' •
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